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С Е Р Д Е Ч Н А Я
Б Л А Г О Д А Р Н О С Т Ь

Центральный Комитет КПСС, Пре
зидиум Верховного Совета СССР и Со
вет Министров СССР выражают сер
дечную благодарность всем партийным, 
советским и общественным организа
циям, коллективам предприятий и уч
реждений, отдельным гражданам Совет
ского Союза, а также Центральным Ко
митетам братских партий, правительст
вам социалистических и дружественных 
стран, государственным деятелям, об
щественным организациям и отдельным 
гражданам зарубежных государств, при-

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ
КОМИТЕТ

КПСС

славшим свои искренние и горячие по
здравления в связи с успешным вы
полнением программы полета советско
го космического корабля «Союз-19», 
участвовавшего в первом международ
ном космическом эксперименте совме
стно с американским кораблем «Апол
лон», а также завершением длительного 
космического полета второго экипажа 
на борту орбитальной научной станции 
«Салют-4» и транспортном корабле 
«Союз-18», продолжавшегося более 
двух месяцев.

ПРЕЗИДИУМ 
ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

СОВЕТ
МИНИСТРОВ

СССР

В  о б к о м е
О состоянии критики и самокритики 
в Парабельской районной партийной организации

Бюро_обкома КПСС при
няло постановление «О со
стоянии критики и самокри- 
тнки в Парабельской район- 
ной партийной организации».

В постановлении отме
чается, что Парабельская 
районная партийная органи
зация, руководствуясь реше
ниями XXIV съезда и Пле
нумов ЦК КПСС, проводит 
работу по коммунистическо
му воспитанию трудящихся, 
мобилизации их на выпол
нение государственных пла
нов и социалистических обя
зательств.

Однако Парабельский рай
он не справился с планом 
четырех лет пятилетки по 
производительности труда в 
промышленности, вывозке 
древесины, производству и 
закупкам молока и мяса. В 
первом полугодии текущего 
года треть промышленных 
предприятий не достигла за
планированного роста произ
водительности труда, в 
сравнении с соответствую
щим периодом 1974 года со
кратилось поголовье коров, 
меньше получено молока. В 
районе неудовлетворительно 
ведется заготовка сена, сена
жа и силоса. Райком партии 
свыкся с растягиванием 
сроков их заготовки, отчет
ливо не представляет, что 
допускаемые медлительность 
и неорганизованность в ус
ловиях нынешнего года мо
гут поставить общественное 
животноводство на грань 
бескормицы. Значительны 
потери от бесхозяйственно
сти и нарушений трудовой 
дисциплины. Большие разме
ры приняло пьянство, кото
рое привело к росту пре
ступности.

Эти недостатки не всегда 
получают объективную оцен
ку, в райкоме КПСС и пер
вичных партийных организа
циях. Райком партии ^До
статочно глубоко вникает* в 
деятельность промышленных 
предприятий и совхозов, не 
показывает примера само
критичного анализа своей 
работы и положения дел в 
районной партийной органи
зации.

В докладах на пленумах 
райкома и собраниях к о м м у 
н и с т о в  первичных парторга
низаций совхоза « Д у д и н 
с к и й ». районного отделения 
«Сельхозтехники». Пара- 
бельскбго леспромхоза и 
д р у г и х  часто не дается прин
ципиальной оценки недостат
кам. Коитика. как правило.

. обезличена, в основном сво
дится к перечислению низ
ких показателей, не раскры
вает упущений в стиле и ме
тодах работы хозяйствен
ных руководителей, партий
ных организаций и исполко
мов местных Советов кон
кретных виновников ошибок 
и ццуцтений.

С.-а'ц развита критика 
с н и зу ,, В течение, полутора 
лет 'фактически не высказы
ваются критические замеча
ния н адрес бюпо, секоетя- 
пей. отделов райкома КПСС, 
несмотря на наличие сущест
венных недостатков.в их ра
боте

Райком, КПСС, первичные 
парторганизации невнима
тельно относятся к критиче
ским замечаниям к о м м у н и 
с т о в . многие из них не вы
полняются. Члены и канди
даты в члены Райкома, к о м 
м у н и с т ы  редко, информиру
ются о выполнении выска
занных h'*4 предложений и 
замечаний, ито тте способст
вует оазвйтию критики и 
самокптттики. повьниенищ ак
тивности к о м м у н и с т о в . За 
последнее время, в" первич
ных парторганизациях
«тцпнтельнп-п управления 
№ 6 и ПМК-5 на собрани
ях выступают по 2 — Я чле
на партии. . ,

Не принимается необхо
димых мер для развертыва
ния коитики и самокритики 
в профсоюзных и 'комсо-, 
мольских организациях. Ни
зок уровень коитики и само
критики в районном и сель-, 
ских Советах, многие реше
ния сессий и исполкомов не 
выполняются, однако райком 
партии не предъявляет не

обходимой требовательности 
к исполкому райсовета, его 
председателю т. Егорову и 
заместителю т. Щетинину 
за эти и другие недостатки.

Райком партии слабо по- „ 
вышает роль районной газе
ты в развитии критики и са
мокритики. Еще не изжиты 
факты неправильного отно
шения к критическим вы
ступлениям в печати, но 
райком КПСС не дает им 
должной принципиальной 
оценки.

Многие недостатки в дея
тельности первичных парт
организаций, в хозяйствен
ном и культурном строитель
стве имеют место потому, 
что райком партии в ущерб 
живой организаторской и .по
литической работе свои уси
лия сосредоточивает на про
ведении многочисленных за
седаний и принятии большо
го числа постановлений, сла
бо вникает в деятельность 
первичных парторганизаций, 
плохо осуществляет кон
троль за выполнением при
нятых постановлений. Бюро, 
первый секретарь райкома 
т. Конюх не подают приме
ра глубокого проникновения 
в суть решаемых вопросов, 
развертывания принципиаль
ной критики и самокритики, 
снисходительны к фактам 
безнравственного поведения 
отдельных руководителей. 
Это отрицательно сказывает
ся на результатах работы, 
воспитании кадров, укрепле
нии партийной и государст
венной дисциплины.

Бюро обкома КПСС обя
зало Парабельский райком 
КПСС, первичные партий
ные организации устранить 
отмеченные недостатки и, 
руководствуясь указаниями 
XXIV съезда, постановлени
ем ЦК КПСС «О состоянии 
критики и самокритики в 
Тамбовской областной пар
тийной организации», обес
печить всемерное разверты
вание критики и самокрити
ки, полнее использовать ее 
как средство повышения 
уровня организаторской и 
идейно-воспитательной рабо
ты, мобилизации коммуни
стов, всех трудящихся на 
выполнение планов 1975 
года, пятилетки в целом, до
стойную встречу предстоя
щего XXV съезда КПСС. 
Критически проанализиро
вать положение дел на каж
дом предприятии, всех от
стающих участках и осу
ществить конкретные меры 
по преодолению отставания.

Особое внимание должно 
быть уделено росту произво
дительности труда, укрепле
нию кормовой базы общест
венного животноводства,
увеличению поголовья скота 
и повышению его продуктив
ности. ускорению темпов и 
улучшению качества капи
тального строительства, со
зданию межсезонных запа
сов хлыстов и эффективно
му использованию лесозаго
товительной техники, укре
плению дисциплины труда и 
быта, Усилению борьбы с 
бесхозяйственностью и нару
шениями социалистической 

, законности.
Бюро обкома КПСС пре

дупредило Парабельский 
оайком КПСС, лично перво
го секретаря райкома т. Ко
нюха о том, что в этом году 
в связи с недобором урожая 
зерновых в совхозах района 
будут практически исключе
ны возможности использова
ния зерна на фуражные це
ли, и. исходя из этого, по
требовало’ принять необыч
ные, самые неотложные, ис
черпывающие меры для 
обеспечения общественного 
животноводства кормами, ис
пользовать все резервы и 
возможности для успешного 
проведения зимовки, безус
ловного выполнения планов 
продажи государству живот
новодческой продукции.

Райком КПСС и первич
ные парторганизации дол
жны - широко использовать 
критику и самокритику для 
воспитания кадров. Настой
чиво добиваться, чтобы кри
тика и самокритика не про
сто констатировали упуще
ния, но вскрывали их при
чины, помогали поиску пу
тей быстрейшего улучшения 
дела. Решительно выступать

против стремления некото
рых руководителей прикры
вать объективными причина
ми невыполнение плановых 
заданий, свои упущения в 
работе с людьми, критико
вать тех, кто не использует 
имеющихся резервов для 
развития производства. Даг 
вать острую принципиаль
ную оценку работникам, ко
торые на словах признают 
критику, но не принимают 
конкретных мер для устра
нения недостатков.

В целях развития актив
ности коммунистов, повыше
ния действенности критики 
и самокритики систематиче
ски привлекать членов и 
кандидатов в члены райкома 
КПСС, коммунистов к подго
товке пленумов и партийных 
собраний, обсуждению, вы
работке и организации вы
полнения партийных реше
ний. Тщательно изучать и 
учитывать критические за
мечания. информировать 
коммунистов о ходе их вы
полнения, установить стро
гий контроль за устранением 
вскрытых недостатков.

Настойчиво добиваться, 
чтобы пленумы и партсобра
ния проходили в обстановке 
высокой требовательности и 
взыскательности коммуни-. 
стов друг к другу -и-выбор
ным партийном органам; 
Доклады на пленумах и 
партсобраниях должны быть 
более принципиальными и 
самокритичными, а меры, 
принимаемые по замечаниям 
и предложениям, более опе
ративными и исчерпывающи
ми.

Решительно пресекать 
каждый случай неприязнен
ного отношения к критике, 
поправлять, а если требует
ся. наказывать вплоть до 
освобождения от занимае
мых должностей тех, кто 
неправильно реагирует на 
критику. В то же время не 
допускать, чтобы критика 
подменялась демагогией и 
очернительством. Обеспе
чить, чтобы пример правиль
ного отношения к критике в 
первую очередь исходил от 
бюро секоетаоей, отделов 
райкома КПСС, руководите
лей предприятий и органи
заций.

Райком КПСС, первич
ные парторганизации обяза
ны принять меры к развитию 
критики и самокритики в 
советских, профсоюзных, 
комсомольских и хозяйст
венных организациях, обес
печить внимательное отно
шение всех руководителей к 
заявлениям и письмам тру
дящихся, к запросам моло
дежи.

Постоянно повышать роль 
районной газеты и местного 
радиовещания в развертыва
нии критики и самокритики, 
острее реагировать на фак
ты неправильного отноше
ния к сигналам печатш ак
тивнее привлекать рабсель
коров к выявлению недо
статков, к обсуждению в пе
чати актуальных вопросов 
жизни района и деятельно
сти трудовых коллективов.

Бюро обкома. КПСС +бя- 
зало Парабельский райком 
партии настойчиво совер
шенствовать методы своей 
работы, добиваться утверж
дения подлинно партийного 
стиля руководства хозяйст
венным и культурным строи
тельством, подвергать крити
ке все, что мешает утвер
ждению этого стиля. Изба
виться от лишних заседаний 
и совещаний, учить кадры 
самокритичному анализу до
стигнутого, всестороннему 
изучению причин, порожда
ющих недостатки в органи
заторской и политической 
работе с людьми, умению на
ходить эффективные пути 
преодоления возникающих 
трудностей. Обратить осо
бое внимание на организа
цию 'выполнения принимае
мых решений, осуществле
ние контроля за их исполне
нием. Повысить требова
тельность к райисполкому, 
районным организациям и 
учреждениям за четкое и 
всестороннее исполнение 
возложенных на них обязан-, 
ностей. Воспитывать у всех 
работников высокие мораль
ные качества, непримири
мость к недостаткам.

ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ 
X X V  СЪЕЗДУ ПАРТИИ
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Кавалер ордена Ленина Константин Александрович 
Шпомер много лет водит комбайн по полям совхоза име
ни XXI съезда КПСС Кожевниковского района. Нынче 
он первым в районе выехал на косовицу и обмолот се
менного гороха. Сейчас К. А. Шпомер занят на уборке 
озимой ржи. Темпы и качество — главная заповедь пере
дового механизатора. Его норма — две нормы в день.

Фото В. Алексеева.

С большим интересом на
ша бригада познакомилась с 
постановлением ЦК КПСС 
«О социалистическом сорев
новании за достойную встре
чу XXV съезда КПСС». У 
советских людей стало хоро
шей традицией встречать 
съезды нашей партии трудо
выми подарками. Бригада, 
которой я руковожу, работа
ет в цехе шахтных кабелей 
объединения- «Сибкабель». 
Наш коллектив обслуживает 
агрегат непрерывной вулка
низации, который спрессо
вывает медные жилы рези
ной.

Бригада решила в честь 
XXV съезда КПСС прове
сти двадцать пять ударных 
декад. Мы обязались к 31 
августа в ознаменование 
40-летия со дня начала ста
хановского -движения выпол
нить десятимесячное зада
ние. Годовой план будет за

вершен к 58-й годовщине 
Октябрьской революции. Ко 
дню открытия съезда брига
да выполнит двухмесячный 
план, сверх задания до кон
ца февраля будет выпущено 
продукции еще на 150 ты
сяч рублей.

В постановлении ЦК 
КПСС «О социалистическом 
соревновании за достойную 
встречу XXV съезда КПСС» 
отмечается, что главное вни
мание нужно обратить на 
изыскание дополнительных 
резервов. Нашими резерва
ми являются ликвидация 
простоев оборудования, ра
бота на минимальных допу
сках. Мы решили 99 процен
тов продукции сдавать с 
первого предъявления. За 
Счет самого тщательного 
соблюдения технологии, за 
счет точной настройки агре
гата будет сэкономлено две 
тонны резины.

Мои товарищи по бригаде 
Николай Солодкин, Леонид 
Негодяев, Юрий Базалей и 
Геннадий Иванников — 
опытные специалисты, хоро
шо знают производство. На
ши двадцать пять ударных 
декад, которые мы посвяща
ем предстоящему съезду, 
будут трудовым подарком 
бригады. С каждым днем 
все шире развертывается 
соревнование в честь XXV 
съезда. Бригада стала ини
циатором этого движения в 
цехе, шахтных кабелей. И 
мы приложим все силы для 
того, чтобы достойно отме
тить это важное для совет
ского народа событие.

Г. ПИМЕНОВ,
бригадир агрегата не
прерывной вулканиза
ции цеха шахтных кабе
лей объединения «Сиб

кабель».

ЗАГОТОВКА КОРМОВ й  НАДОЙ МОЛОКА ИДТИ Д Э Л Ь Ш С , Д О б и В Я Т Ь С Я  боЛЫИеГО

5,1 217 — 0,2
4,9 186,5 +0.2
4,4 116,6 +0,2
4,1 82,1
3,8 269 +0,5
3,1 210,9 +0,9
2,4 ■ : — +0,1

НА 22 АВГУСТА
(В первой колонке — заготовлено сена и сенажа на 

корову в тоннах; во второй — средняя выработка на аг
регат АВМ-0,4 в тоннах, в третьей — надоено молока на 
фуражную корову по сравнению с 22 августа 1974 года 
в килограммах)

ГРУППА ЮЖНЫХ РАЙОНОВ
Кожевниковский 
Асиновский 
Шегарский 
Зырянский 
Томский 
Первомайский 
Тегульдетский -  "■<

ГРУППА СЕВЕРНЫХ РАЙОНОВ
+0,1
— 0.3 
+0.7  
+0,4  
+0,7

— 0,2 
+0,7  
+2.3  
+0,2

Пребывание в Томской области министра 
автомобильного транспорта РСФСР LT. Трубицына

Молчановский 5,1 286
Бакчарский 4,4 170,3
Кривошеинский 3,8 184,3
Чаинский 3,2 117,7
Колпашевский 3,2 149,3
Парабельский 2,2 62
Каргасокский 0,7 83,3
Верхнекетский 0,5 —
Александровский 0,2 —
По области 3,7 , 168,1

Коллектив нашего пред 
приятия, как и все советские 
люди, живет ожиданием, 
большого события — XXV 
съезда партии. Съезду ком
мунистов посвящают наши 
водители, ремонтники, удар- 

' ный труд. Перевыполнены 
все основные технико-эконо
мические показатели работы 
предприятия за семь меся
цев, план по прибыли вы
полнен на 164 процента. 
Наилучших результатов в 
соревновании добились
бригады Д. Е. Калуцкого, 
кавалера ордена Трудовой 
славы III степени А. И. 
Петрова, В.. И. Жаркова и . 
П. П. Плютта, награжден
ного орденом «Знак Поче

та». Высокая ответствен
ность за порученное дело, 
инициатива, обстановка това
рищеской взаимовыручки — 
слагаемые успеха этих кол
лективов.

С большим напряжением 
трудятся в летние месяцы 
водители, слесари, инженер
но-технические работники. 
Ежедневно мы- направляем 
до тридцати автобусов для 
выезда тружеников пред
приятий и организаций об
ластного центра на село. Ни 
разу не сорвали ни один 
маршрут. Этого добились за 
счет повышения коэффици
ента использования парка, 
уплотнения режима работы.

Постановление ЦК КПСС 
«О социалистическом сорев
новании за достойную встре
чу XXV съезда КПСС» под
черкивает необходимость 
развивать достигнутое. Сей
час в бригадах водителей, в 
ремонтных цехах и службах 
проходят собрания, на кото
рых обсуждаются обязатель
ства по достойной встрече 
съезда. Решения бригад и 
участков составят обяза
тельство предприятия, кото
рое будет принято скоро на 
собрании коллектива.

В. АРТАМОНОВ, 
главный инженер том
ского пассажирского 
автопредприятия № 1.

П я т и л е т к е  — победный финиш

19—21 августа в нашей 
области находился министр 
автомобильного транспорта 
РСФСР Е. Г. Трубицын. Он 
ознакомился с работой Том
ского транспортного управ
ления, его подразделений, 
побывал на строительстве 
автомобильной дороги Ше- 
гарка — Кривошеино, гара- 

. жей для автобусов и такси 
в Томске, встречался с руко
водящими работниками, спе
циалистами и рабочими.

В обкоме КПСС с участи
ем Е. Г. Трубицына были 
рассмотрены вопросы за
вершения пятилетнего пла
на, перспективы развития

автомобильного транспорта 
в Томской, области в деся
той пятилетке, укрепления 
материально-технической ба
зы транспортных подразде
лений. строительства объек
тов социально-бытового на
значения.

В рассмотрении вопросов 
приняли участце первый се
кретарь обкома КПСС Е. К. 
Лигачев, председатель обл
исполкома Н. В. Лукьяне- 
нок. секретарь обкома 
КПСС А. И. Бортников, 
первый секретарь Томского 
горкома КПСС Ю. И. Лит- 
винцев. начальник Томского 
транспортного управления 
И. Г. Бурцев.

В постановлении ЦК 
КПСС «О социалистическом 
соревновании за достойную 
встречу XXV съезда КПСС» 
отмечается, что в оставшее
ся до конца года время 
предстоит осуществить боль- 

. шой объем работ для успеш
ного завершения пятилет
него плана: ЦК КПСС одоб
рил инициативу комсомоль
цев и молодежи страны, 
включившихся в соревнова
ние под девизом: «Пятилет
ке —■ победный финиш! 
XXV съезду КПСС — до
стойную встречу!». Наша 
бригада, в которой трудят
ся 6 человек, записала в. 
свой коллектив ветерана 
производства, бывшего ра
ботника нашего завода ре
жущих инструментов И. П. 
Смирнова. Коллектив наш 
Комсомольске - молодежный. 
Включившись в соревнова

ние за достойную встречу 
XXV съезда КПСС, мы вы
полняем свое бригадное 
задание и производствен
ную норму почетного члена 
бригады И. П. Смирнова.

Полугодие завершено' ус
пешно. План выполнен на 
118,7 процента. Сейчас мы 
осваиваем заточку новых 
фрез.. У них несколько иная 
геометрия, и нужно время, 
чтобы добиться высокой 
производительности труда. 
Цех, в котором мы трудим
ся, принял обязательство в 
честь XXV съезда до конца 
года выпустить сверхплано
вой продукции на 25 тысяч 
рублей.

~ Для достижения этого ре
зультата все рабочие долж
ны трудиться самоот
верженно. Наша брига
да решила добиться макси
мального показателя в по

вышении качества продую 
ции. Сейчас мы сдаем 98 
процентов наших изделий с 
первого предъявления.
: В постановлении ЦК , 

КПСС «О социалистиче
ском соревновании за до
стойную встречу XXV съез
да КПСС» отмечается, что ■ 
каждый коллектив, каждый 
труженик должны своим вы
сокопроизводительным, са
моотверженным трудом вне
сти весомый вклад в выпол
нение и перевыполнение 
производственных планов и 
социалистических обяза
тельств. Это стало нашей 
боевой программой в дни, 
предшествующие, открытию 
XXV съезда КПСС.

Н. КАЗАНЦЕВА, 
бригадир комсомоль
ско-молодежной брига
ды цеха фрез завода 
режущих инструментов.

ша

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ БЕЛОРУССКОЙ ССР ДОСРОЧНО ВЫПОЛНИЛА П Я ТИ Л ЕТКУ
. Претворяя в жизнь реше

ния XXIV съезда КПСС, 
руководствуясь положения
ми и выводами, изложенны
ми в выступлениях Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. 
Брежнева по вопросам эко
номической политики пар
тии, трудящиеся Белорус
ской ССР в результате ши
роко развернутого социали
стического соревнования, 
самоотверженного труда до
срочно завершили девятую 
пятилетку по общему объему 
производства. По состоянию 
на 1 августа 1975 года при
рост промышленной про
дукции составил 58 процен
тов против 53—56 процен
тов, установленных на 1971 
— 1975 годы Директивами 
XXIV съезда КПСС.

По большинству видов 
продукции достигнут уро

вень. производства, преду
смотренный на последний 
год пятилетки. Производи
тельность труда выросла на 
40 процентов. Досрочно вы
полнены обязательства по 
выпуску . товаров народного 
потребления, сверх заданий, 
определённых Директивами, 
выпущено продукции на 
1 миллиард рублей.

До конца пятилетки до
полнительно будет произве
дено значительное количе
ство электроэнергии, мине
ральных удобрений, грузо
вых автомобилей, тракторов, 
вычислительной техники, 
телевизоров и радиоприем
ников, .холодильников и дру
гой продукции.

Построены и введены в 
эксплуатацию 77 крупных 
промышленных предприя
тий, среди которых Белорус
ский шинный комбинат, Мо-

зырский нефтеперерабаты
вающий завод. Баранович
ский завод автоматических 
линий, Могилевский комби
нат шелковых тканей и ряд 
других.

Опережающими темпами 
развиваются отрасли, опре
деляющие технический про
гресс и повышение эффек
тивности производства. Объ
ем продукции машинострое
ния увеличился в 1,8 раза, 
приборостроения и радио
электроники — в 2,3 раза, 
химии и нефтехимии — бо
лее чем в 2 раза. За годы 
пятилетки создано 540 об
разцов новых типов машин и 
оборудования, освоен серий
ный выпуск более 1.100 но
вых видов 'изделий,/ в том 
числе автомобили-самосвалы 
грузоподъемностью 75 тонн, 
20-тонные автопоезда,
80-сильные тракторы, элек

тронно-вычислительные ма
шины третьего поколения. 
Улучшено качество продук
ции. Многие виды тракто
ров, автомобилей, электрон
ных вычислительных машин, 
станков, приборов, товаров 
народного потребления вы
пускаются промышленно
стью со Знаком качества.

Трудящиеся города Мин- 
. ска выполнили пятилетний 
план по темпам роста про
мышленного производства и 
производительности труда за 
4' года.

Пятилетние планы выпол
нили более 500 предприятий 
и производственных объеди
нений республики. Большой 
трудовой вклад внесли пе
редовые коллективы: объе
динений «АвтоМАЗ», «Ин
теграл» и Бобруйского де
ревообрабатывающего, По
лоцкого нефтеперерабатыва

ющего завода, Оршанского 
льнокомбината, Брестского 
чулочного комбината, Лид- 
ско.й обувной фабрики, го
мельского кондитерского 
комбината «Спартак» и дру
гие. Более 200 тысяч пере
довиков производства тру
дятся в счет десятой пяти
летки.

Вместе с тем в промыш
ленности Белорусской ССР 
недостаточно используются 
имеющиеся значительные 
резервы для дальнейшего 
роста эффективности произ
водства, увеличения объемов 
производства и повышения 
качества продукции.

Работники промышленно
сти Белоруссии направля
ют свои усилия на достой
ную встречу новыми трудо
выми достижениями очеред
ного XXV съезда КПСС.

ЦСУ СССР.
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К АБИНЕТ начальни
ка Кожевниковокого 
районного управ

ления сельского хозяй
ства Н. А. Пыстогова напо
минает в эти дни штаб круп
ного соединения, готовяще
гося к решающему наступ
лению. Поминутно раздают
ся телефонные звонки, идут 
и идут люди. У всех к Ни
колаю Абрамовичу, началь
нику районного транспортно
го штаба, одно дело—авто
мобили. Из фирмы «Обская» 
с тревогой спрашивают, не 
смог бы начальник подбро
сить десяток машин. Звонят 
начальники прибывших ко
лонн. ждут распоряжений. 
По селектору раздается го
лос председателя райиспол
кома В. А. Пучкова. Он за
прашивает сводку по тран
спорту, его распределению. 
Отвечая на звонки, охлаж
дая пыл не в меру настойчи-

В совхозе трудятся две 
бригады томского предприя
тия «Транссельхозтехника» 
— 26 машин. Бригадиры. 
Юрий Федоров и Виктор 
Ерохин суммируют претен
зии товарищей. Прибыли в 
четверг, до понедельника 
палец о палец не ударили. 
На кукурузу выехали в по
недельник после обеда. Вы
ехали, чтобы и здесь стоять. 
Больше трех, комбайнов в 
поле не выходит, в действии, 
как правило, один-два. ■ 
«Вон, видите, третий сло
мался, погцел в мастерские». 
Здесь же на поле нет ни 
сварочного аппарата, ни 
слесаря. А мастерские — 
километра четыре отсюда. 
Когда-то он вернется. Опять 
день потерян.

Это же подтверждает и 
машинист силосного комбай
на К. К. Бауман:

— На неисправном рабо-

СТРАНА АВТОТРАНСПОРТНИКОВ

О Т  С Т А Р Т  
ЗАВИСИТ У С П Е Х
вых посетителей, Пыстогов 
успевает ввести меня в опе
ративную обстановку.

— Хозяйства района по
лучают 572 автомобиля. На 
21 августа прибыли 522. 
Казалось бы, пустяк —

, пятьдесят машин, а беспо
койства. сумятицы много. 
Автомобили на вес золота. 
Хорошо, что мы еще выве
ли тридцать мощных везде
ходов в централизованную 
колонну.

Каждая страда требует со
бранности и организованно
сти, а нынешняя — особен
но. Силосные и зерновые 
культуры подошли одновре
менно, и перед руководите
лями хозяйств встала зада
ча, продолжая армейскую 
терминологию, воевать на 
два фронта. Неорганизован
ность автомобилистов очень 
мешает. Сорок один автомо
биль недопоставило област
ное объединение «Сельхоз
техника». Начальник отряда 
А. К. Антипин объясняет 
это тем, что техника еще не 
пришла в Томск с завода. 
Думается, это не снимает с 
«Сельхозтехники» ответст
венности: нет новых машин 
— необходимо вйстАиШ ‘ 
имеющиеся. Возможности 
для такого маневра, есть. 
Десять машин недодали 
поедприятия и организации 
областного центра. А ведь 
сегодня от шоферов так же, 
как и от механизаторов, за
висят скорость и четкий 
ритм уборочного конвейера.

Но может ли быть, что
бы сейчас, в эти горячие 
дни, машины были лишни
ми?

Одиннадцать часов попо
лудни. На кукурузной план
тации совхоза «Кошевников- 
ский» тишина. Солнце осве
щает каре из двадцати ав
томобилей, группу водите
лей, привольно pacnonofflHBj- 
шихся на пожелтевшей 
стерне. Шоферы дружным 
хором обид встречают кор
респондента:

— Скоро обед, а мы толь
ко по рейсу сделали...

-г- Золотое время теря
ем...

таю — часто ломается.
С бригадирами мы проеха

ли по всей технологической 
цепочке зеленого конвейера. 
Он действительно организо
ван плохо.

т— У вас претензии? 
встречает водителей дирек
тор совхоза В. А. Гойаданов. 
— Тогда нам тоже есть на 
что пожаловаться. В пятни
цу все шоферы были под 
градусом. Борта наростили 
так, что никакие весы не 
берут: заработать хотят...

Юрий Федоров, брига
дир водителей, возражает 
директору:

— В выпивке виноваты,
каемся. Но ведь вы же, 
Валентин Андреевич, бнаете, 
ничто так не расслабляет, 
как вынужденное безделье. 
Мы уже шесть дней без на
стоящего дела. А в том, что 
ребята хотят заработать, 
ничего плохого нет: своим
же трудом. Вы бы хоть 
встретились с ними, ввели в 
курс дела, поставили зада
чи. А то как в лесу: ничего 
не видим, ничего не знаем.

— Будет, все будет, —
успокаивается наконец

,.В. А. Гойманов. — И , рабо- 
* той обеспечим, и порядок 
оплаты разъясним, и усло
вия соревнования. Основа
ний для тревоги не вижу: 
организационный период, он 
везде проходит тяжело.

Далее директор рассказал 
свои планы — убрать куку
рузу — пятьсот гектаров — 
за десять дней. Но под этот 
план пока нет материальной 
базы. За три дня убрали все
го сорок гектаров. И это дни, 
когда погода была сносная.

Может, прав директор: пе
риод раскачки — неизбеж
ные издержки жатвы? Нет. 
И убедительное доказатель
ство этому — совхоз «Ма
линовский». Жатва здесь 
сразу набрала хороший темп. 
На 21 августа убрано двести 
гектаров кукурузы — чет
вертая часть, тысяча гекта
ров зерновых полошена 1 в 
валки, шестая часть — обмо
лочена.

— Урожай небогатый, по
этому особенно важно уб

рать все до последнего грам
ма, — говорит директор сов
хоза Д. Д. Соболев.—Тран
спортники молодцы, пра
вильно понимают особен
ность момента, трудятся с
OrOHbKQM.

В совхозе трудятся две 
бригады.— колонны № 379  
и управления «Химстрой». 
Несмотря на то, что автоко
лонна № 379 создана недав
но и членами бригады стали 
водители с предприятий и из 
организаций, директор отме
чает их дисциплинирован
ность. Дирекция трмской ав
токолонны № 1975, при ко
торой создана колонна, на
значила опытных, автори
тетных бригадиров. В совхо
зе «Малиновский» бригаду 

возглавляет Николай Крас
нов, профгрупорг известной 
в области бригады Тимофея 
Бабиновича, героя страды 
прошлого года. Отрядом из 
двух бригад руководит М. А. 
Иванов, начальник ремонт
ного i цеха автоколонны 
№ 1975.

—• Нас хорошо встрети
ли, заботливо устроили, —• 
рассказывает Матвей Андре
евич. — Продуманы все во
просы быта. С первого дня 
— боевое напряжение и в 
работе.

Кукурузное поле совхоза 
«Малиновский» — полная 
противоположность планта
циям .совхоза «Кожевников- 
ский». Друг за другом, как 
на параде, идут четыре си
лосоуборочных комбайна. К 
ним подкатывают зеленые 
ЗИЛы. Вытирая пот, рылез 
из кабины бригадир хилгстро- 
евцбв коммунист Юрий Бы
ков. Третий год он помога
ет малиновцам на уборке, в 
прошлом году отмечен гра
мотой райкома партии.

— Погода, погода тормо
зит, — сетует бригадир- — 
Позавчера мы сделали по во
семнадцать рейсов, перевез
ли по семьдесят тонн. Это 
две с половиной нормы. 
Сегодня утром был дождь, в 
поле выехали в одиннадцать 
часов. Но хоцу отметить: 
отлично подготовили техни
ку машинисты комбайнов 
Николай Сергеев, Василий 
Сидоров. Не отстает от них 
и молодой Иван Соболев. 
Поэтому мы не .простаиваем.

Два совхоза,, два руково
дителя, два подхода к делу.
В «Малиновском» стерегут 
каждый погожий час, в «Ко- 
жевниковском» уповают на 
ясную осень. В первом под
готовились к приезду води
телей, продумали организа
цию их труда, во втором — 
понадеялись на авось. След
ствие — разные результаты.

А что же транспортный 
штаб? Он пока обходится 
уговорами и наставлениями. 
Есть другой действенный, 
ка,к показывает практика 
других районов области, ме
тод: лишать хозяйства «лиш
него» транспорта, перебра
сывать его туда, где его мо
гут загрузить полностью.

В совхозе «Малиновский» 
за одни и те же объемы вы
возки водители одинаковых 
автомашин получают раз
ную оплату. У тех, кто име
ет мецьшую, законная обида: 
почему? Объясняется это 
тем, что в каждом ведомст
ве свои расценки. Это не
правильно. Транспортному 
штабу, райисполкому надо 
бы проявить инициативу по 
упорядочению оплаты труда 
шоферов, приведению рас
ценок к общему знаменате
лю.

В. МОКРУШИН,
н а ш  с п е ц . к о р р .

К о ж евн и ковски й  район.

Примените у себя на

КОРМОВОЙ ЦЕХ  
Х О З Я Й С Т В А

Подготовка кормов к
скармливанию, повышение 
их питательных достоинств 
.всегда имели большое значе
ние. Оно еще более усили
вается в условиях промыш
ленного содержания скота и

одной стороны на сдвоенный
кормораздатчик поступает 
силос, для чего к его тор
цу пристроена эстакада для 
захода автомашин. Силос 
выгружается на продольные 
транспортеры сдвоенного

особенно при дефиците кор- кормораздатчика. Продоль-
мов. На крупных животно
водческих комплексах при 
механизации всех трудоем
ких процессов многокомпо
нентные корма не вписыва
ются в технологию произ
водства. Обязательным ус
ловием промышленной тех
нологии является переход на 
однотипные корма. Правда, 
сенаж в какой-то мере мо
жет заменить сено, силос и 
корнеплоды. Однако и отка
заться от кукурузного сило
са мы не можем. Во-первых, 
пока еще мало заготавли
вается сенажа, да и качество 
его во многих хозяйствах 
невысоко. Во-вторых, как 
объемистый корм силос 
физиологически необходим 
для крупного рогатого ско
та. И, в третьих, нельзя за
бывать о- такой дешевой 
продукции, как солома.

Задача состоит в том, что
бы из всех этих компонен
тов создать однотипный 
корм. Этого можно добить
ся путем их измельчения и 
смешивания

ные транспортеры и битера 
подают корм на ленточный 
транспортер.

Солома, сенаж и сено под
возятся и выгружаются на 
подъемные вилы, установ
ленные у торца сдвоенных 
кормораздатчиков, находя
щихся по другую сторону 
ленточного транспортера. 
Вилы подают корм на про
дольные транспортеры сдво
енных кормораздатчиков, от
туда он поступает на ленточ
ный транспортер. Скорость 
движения продольных тран
спортеров регулируется. По
этому различные компонен
ты корма можно подавать в 
измельчитель, исходя из ра
ционов кормления, приме
няемых в хозяйстве. Гото
вый измельченный корм вы
гружается скребковым
транспортером в мобильный 
кормораздатчик и транспор
тируется к месту скармли
вания.

Сдвоенные кормораздат
чики КТУ-10, применяемые

Обобщив опыт передовых . Д4Я загрузки измельчителя-
хозяйств страны, специали
сты Томской государствен
ной сельскохозяйственной 
опытной станции и ОПХ име
ни Б. Н. Сидоренко под ру
ководством заслуженного ра
ционализатора РСФСР
Н. В. Егермаяа разработали 
и изготовили измельчитель- 
смеситель. Конструктивной 
особенностью его является 
то, что в одном корпусе ус
тановлены два вертикальных 
вала режущих аппаратов'
Это обеспечивает значитель
ную производительность при 
высокой степени измельче
ния.

Для полной механизации 
подготовки кормов к скарм
ливанию на станции сконст
руирован и построен кормо
цех, который состоит из че
тырех кормораздатчиков, 
ленточного транспортера, 
измельчителя-смесителя и 
скребковбго транспортера.

План кормоцеха такой. _____ „_________
Сдвоенные кормораздатчики движения продольного тран- 
располржены по обе стороны спортера кормораздатчика 
ленточного транспортера. С на валу привода транспорте-

смесителя, несколько пере
оборудованы. Они сняты с 
шасси и установлены на 
наклонные рамы, сваренные 
из швеллеров, у них убра
но по одной боковой стенке, 
чтобы получить одну ем
кость.

Задние стенки сдвоенных 
кормораздатчиков также уб
раны, и к торцам установ
лена эстакада для въезда 
автомашин и выгрузки си
лоса. Для загрузки соломы, 
сена и сенажа у торцов двух 
других установили вилы с ' 
гидравлическим приводом.

В одном из сдвоенных 
кормораздатчиков привод 
битеров и продольного тран
спортера переставлен на 
противоположную сторону 
для удобства обслуживания. 
Привод осуществляется от 
электродвигателей (мощно
стью 5,5 квт, 960 оборотов 
в минуту) через редуктор. 
Для уменьшения скорости

ра вместо звездочки на 12 
зубьев поставили звездочку 
на 21 зуб. ,

Для подачи минеральных 
добавок и концентрирован
ных кормов оборудованы 
приемный бункер (завальная 
яма), нория и бункер-нако
питель. Шнеком из бункера- 
накопителя корма подаются 
на ленточный транспортер. 
Меняя скорость вращения 
шнека, можно регулировать 
дозы подаваемых концентри
рованных кормов и добавок.

Перед началом работы 
кормоцеха оператор подает 
сигнал пуска машины. Оче
редность следующая: пер
вым запускается выгрузной 
скребковый транспортер, по
том измельчитель-смеситель 
ИСК-50, за ним — ленточ
ный транспортер и кормо
раздатчики. Последним за
пускается дозатор концен
трированных кормов.

Расчетная производитель
ность такого кормоцеха — 
40—50 тонн измельченной и 
смешанной массы в час.

Овсяная солома содержит 
0,28—0,32 кормовой едини
цы. В" ней много клетчатки, 
которая практически не пе
реваривалась и не усваи
валась животными. Приходи
лось солому дополнительно 
запаривать, кальцинировать. 
Теперь надобность в этом 
отпала. Тщательное дробле
ние и измельчение, превра
щение соломы в инородную 
массу, смешивание с сочны
ми кормами значительно по
вышает ее питательные до
стоинства, дозволяет полно
стью использовать этот де
шевый корм.

Добавление соломы в ку
курузный силос в ОПХ име-. 
ни Б. Н. Сидоренко позволи
ло снизить, себестоимость 
центнера молока на 2—3 
рубля. Кроме того, получе
ние однотипного корма (од
нородной . массы) полностью 
механизирует один из самых 
трудоемких процессов —- 
кормление.

Для более мелких ферм 
разработан специальный

ХРОНИКА

Предварительные испытания проект кормоцеха. При пол- 
показали, что этот агрегат за 
6 —7 минут подготавливает 
3 тонны кормов.

Значение кормоцехов для 
крупных комплексов в на
стоящее время трудно пере
оценить. При тщательном 
измельчении снижаются за
траты днергии животных щ  
пережевывание корма, улуч
шается Их усвояемость. За 
счет смешивания сочных и 
грубых кормов повышается 
их питательность. Резко со
кращаются отходы кормов
при скармливании. Наблю
дения показали, что без под
готовки кормов к скармли
ванию до 15—20 процентов 
их даже при дефиците ухо
дит в объедья. Теперь же 
они будут поедаться полно
стью.

Одним из главных досто
инств работы кормоцеха яв
ляется использование соло
мы. Солома имеет высокие 
питательные достоинства.

........................

нон комплектации, которую 
гарантирует областное объе
динение «Сельхозтехника», 
строительство такого цеха 
займет 15—20 дней.

Строительство кормоце
хов в колхозах и совхозах 
области, на крупных живот
новодческих комплексах, о 
котором недавно шла речь 
на заседании бюро обкома 
КПСС и исполкома област
ного Совета, позволит бо
лее рационально использо
вать корма, снизить себег 
стоимость и повысить про
дуктивность животноводства. 

А. АНАНЬЕВ, 
заместитель директора 
по науке Томской об
ластной сельскохозяйст
венной опытцой стан
ции, кандидат сельско

хозяйственных наук.* * *
• НА СНИМКЕ: общий ццд 

кормоцеха в Лучановскои 
отделении ОПХ имени Б. Н. 
Сидоренко.
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Накопление кормов продолжается
В Томском опытно-произ

водственном хозяйстве име
ни Б. Н. Сидоренко 
принимают все меры для 
создания сытной зимовки 
общественному скоту. В ре
зультате самоотверженного 
труда механизаторов, при 
активной помощи Есего сель
ского населения й горожан 
хозяйство выполнило план 
заготовки сена на 114 и се
нажа — на 102,4 процента. 
Первым в районе ОПХ заго

товило этих кормов в 
расчете на корову по 5 
тонн. Хозяйство занесе
но на районную Доску поче
та и ему вручено перехо
дящее Красное' знамя рай
кома КПСС и райисполко
ма. Накопление кормов про
должается.

Почти по 5 тонн сенажа и 
сена в расчете на корову 
заготовлено в совхозах «Ок
тябрь» и «Красное знамя».

Ю. КОШКИН.

УБОРКУ -  К 25 СЕНТЯБРЯ
Завершить уборку зерно

вых к 25 сентября — такое 
обязательство приняли ме
ханизаторы совхоза имени 
Ленина Асиновского района. 
Решено не уходить с поля, 
не выполнив задания.

Высокие личные обяза

тельства по намолоту зер
на взяли известные в райо
не комбайнеры Е. М. Ко
тов, Ю. М Михайлов и дру
гие.

Во всех механизирован
ных отрядах созданы парт
группы.

А. АЛЕКСЕЕВ.

ВМЕСТО 105 — 
250 ТОНН

Ф. А. Козырский — из
вестный в нашей области 
кукурузовод. На днях ме
ханизаторы его звена при
ступили к уборке основной 
силосной культуры — куку
рузы.

В звене 5 силосоубороч
ных комбайнов, которым 
предстоит ' убрать 473 гек
тара. Около трехсот гекта
ров уже убрано, и сочная 
зеленая масса заложена в 
траншеи.

При дневной норме 105 
тайн1 на комбайн Ф. А. Ко
зырский отправляет с по
ля по 250 и более тонн зе
леной массы. Перевыполня
ют задания и остальные ме
ханизаторы. Четкой ра
боте способствует беспе
ребойная отвозка массы.

В. САМОЙЛОВ.
С овхоз «Родина» Томского
рай он а.

Надо -сказать, что в Кар- 
гаске существуют два диа
метрально противополож
ных мнения о пионерском 
лагере. Первого придержи
ваются заведующий отде
лом пропаганды и агитации 
райкома партии К. В. Тас- 
канов и руководители Кар- 

. гасокского леспромхоза, ко
торому принадлежит суще
ствующий ныне лагерь 
«Чайка». Мнение такое: в
условиях северного района 
лагерь никогда не сможет 
нормально функциониро
вать. Половодье, гнус, холо
да — масса причин будет 
мешать ему. 'Куда разумнее 
предприятиям и хозяйствам 
принять долевое участие в 
строительстве пионерских 
лагерей под Томском, обес
печив таким образом в них 
места для своих ребят.

Второй точки зрения при
держиваются председатель 
райисполкома Г. Н. Шеста
ков, заведующий районо 
В. Г. Чупрунов. Ее суть: ла
герь нужен при любых ус
ловиях. Цотому что всегда 
найдутся дети, которых ро
дители побоятся или не смо
гут отправить далеко. Да и 
не так это просто — запо
лучить необходимое количе
ство путевок в томские при
городные лагеря. Прямое 
доказательство тому — пол
сотни ребят, съехавшихся ,в 
«Чайку» в основном из са
мых отдаленных поселков 
района.

Каждое из высказанных 
суждений имеет и других 
приверженцев и противни-
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М. СМИРНОВА.
К а р гасо к ск и й  район .
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коз. И каждое можно сопро
водить еще рядом аргу
ментов. Однако результа
том разногласий стала не 
истина, рожденная в споре, 
а полузаброшенный лагерь 
— без света, телефонной 
связи, воды, без огражде
ния и необходимого благо
устройства. Каждый год 
возникает разговор о том, 
что он существует послед
нее лето и «чего уж там, не 
стоит заводиться». Было 
так и нынче.

В мае райисполком при
нял решение «О мероприя
тиях по организации летней 
оздоровительной работы», 
где руководители Каргасок- 
ского ЛПХ упрекались в 
плохой подготовке к эксплу
атации пионерского лагеря 
«Чайка». Те, в свою оче
редь, не высказали своей 
убежденности в том, что ла
герю пора прекратить свор 
существование. Правда, за
меститель директора лес
промхоза по быту В. Е. 
Плотников и председатель 
рабочкома В. Н. Смирнов 
на этом заседании не при
сутствовали.

В июне территория лаге
ря была скрыта под водой, и 
даже по Каргаску люди хо
дили в защитных сетках — 
заедала мошка. Все облег
ченно вздохнули — «Чай
ку» можно не открывать. 
Но вода спала, количество 
гнуса резко уменьшилось. В 
середине июля оказалось, 
что оправдать отсутствие 
пионерского лагеря уже не

чем. Тогда были срочно мо
билизованы ребята из сту
денческого отряда—белить и 
красить балки под спальные 
корпуса. Школьники уже 
съезжались в Каргасок, ког
да был назначен начальник 
лагеря — удачно подвер
нувшийся гость из Томска.

И пионерские горны про
трубили «Зорьку»...

Знакомство с работой ла
геря позволило мне прийти 
к выводу, что он все-таки 
очень нужен, даже такой 
неухоженный, даже работа
ющий только один сезон. Но 
нельзя не понять и трудное 
положение, в котором ока
зались руководители лес
промхоза. Дело в том, что 
несколько лет назад под 
Ка/ргаском было два лагеря 
•— леопромхозовский и рай- ■ 
онный. По словам местных 
жителей, второй находился в 
более удобном месте и, глав
ное, к нему были хорошие 
подъезды. (К «Чайке» ведет 
совершенно разбитая доро
га). Но собирать у предприя
тий и хозяйств «доли» на 
содержание этого лагеря 
оказалось делом чрезвычай
но трудоемким. И в районе 
осталась лишь . одна «Чай
ка». Сегодня здесь отдыха
ют всего десять детей ра
ботников ЛПХ. В лагере им. 
Олега Кошевого леспромхоз 
будет строить спальный 
корпус на 40 мест. Многие 
ребята и в этом году от
правлены в лагеря под 
Томск. «Чайка» же для лес
промхоза— ненужная обуза-

— Руководители района 
держатся за него, потому 
что он нужен для галоч
ки в отчете. Вот, мол, есть 
у нас лагерь, — поясняет 
В. Е. Плотников. — А по- 
хорошему, уж если иметь 
лагерь, то в наших условиях 
он должен быть капиталь
ным, с отапливаемыми кор
пусами. Зимой в нем следу
ет устраивать профилакто
рий. Построить его можно 
только усилиями всех пред
приятий и хозяйств района, 
но дело это, конечно, не
легкое.

Что в результате? А ни
чего. По территории «Чай
ки» по-прежнему гуляет 
окот, проносятся нивесть 
откуда взявшиеся мотоцик
лы. Два раза в день, завя
зая в грязи и подпрыгивая 
на ухабах, приезжает маши
на с продуктами — в лаге
ре нет холодильника и хра
нить их негде. Думаю, не 
стоит говорить об оформле
нии, пионерской атрибутике, 
библиотеке.

— Ничего, уж этот-то год 
последний, — вздыхают 
сторонники закрытия лаге
ря.

— Ничего, к следующе
му году все подправим, — 
вторят им «противники».

А ведь следующим летом 
картина1 не изменится. К 
этому выводу заставляет 
приходить многолетнее по
вторение одной и той же си
туации.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х
В Ы С Т У П  ЛЕН И  Й

«Трудно контролерам 
на Ж Б И -2»

Так называлась коррес
понденция, опубликованная 
12 июля в «Красном знаме
ни», в которой говорилось о 
неправильном отношении на 
предприятии . к работникам 
ОТК. Как сообщил началь

ник технической инспекции 
Томского территориального 
управления строительства 
В, С. Столбов, на ЖБИ раз
работаны конкретные меры 
для исправления недостат
ков. Со всеми рабочими, ма
стерами, контролерами и 
технологами организована 
учеба но внедрению систе
мы бездефектной сдачи про
дукции. Пришедшая в негод
ность оснастка для бордю
ров заменена новой.

На заседании парткома и 
на цеховом активе разбирал
ся инцидент начальника 
ОТК С. В. Шатыгиной с на
чальником неха В. И. Ильи
ным. За брак в / изготовле
нии перемычек на начальни
ка цеха произведен денеж
ный начет.

«Книга жалоб— 
в дефиците»

Корреспонденция под та
ким заголовком, опублико
ванная 7 августа, обсужде
на на общем собрании торга 
с участием директоров мага
зинов н на собраниях в кол
лективах магазинов.

Приказом по торгу от

15 августа администратору 
магазина № 13 (ул. Пушки
на, 27-6) Л. Ковалевой 
объявлен выговор за гру
бейшее нарушение ведения 
книгд жалоб и предложений. 
Директор магазина Д. Сос- 
новский предупрежден за 
слабый контроль.

На усиление контроля за 
ведением книг жалоб и пред
ложений обращено внимание 
ответственных работников 
аппарата торга.

Н. ЧЕРНЯВСКИЙ, 
директор Томского гаст- 

рономторга.

«На ничейной земле »

В статье И. Рослякова, 
опубликованной под таким 
заголовком в «Красном зна

мени» (№160, 11 июля),
правильно подняты вопросы 
о самовольном строительст
ве гаражей в лесопарковой 
зоне Иркутского тракта. 
Эти вопросы были рассмот
рены на заседании Исполко
ма городского Совета 13 
августа. Решено часть гара
жей снести. Отмечено, что 
впредь строительство гара
жей будет вестись только 
через кооперативы. В уп
равлении главного архитек
тора города разрабатывают
ся дополнительные меро
приятия, о выполнении ко
торых будет сообщено ре
дакции в октябре.

В. КЛЕРУА, 
заместитель председа
теля Томского горис

полкома.

В связи с опубликованием 
статьи «На ничейной зем
ле» прокуратура Советского 
района проверила исполне
ние’ законов, направленных 
на борьбу с самовольным 
захватом земли для строи
тельства. Результаты про
верки свидетельствуют о 
том, что работники отдела 
внутренних дел неудовлет
ворительно осуществляют 
охрану правопорядка. Не
смотря на то, что в районе 
самовольный захват земли 
носит распространенный ха
рактер, против правонару
шителей в 1974 году и пер
вой половине 1975 года не 
возбуждено ни одного уго

ловного дела, Между тем 
статья 199 Уголовного ко
декса РСФСР требует от- 
ветственнрстц за такие дей
ствия. По результатам про
верки внесено представле
ние на имя , председателя 
райисполкома В. В. Вагина.

После опубликования ста
тьи работники РОВД пре
дупредили 23 самовольных 
застройщиков н потребовали 
снести построенное, приве
сти в порядок земельные 
участки. Работа по выявле
нию нарушителей закона 
продолжается и взята про
куратурой под особый конт
роль.

В. СОКОЛОВ, 
прокурор Советского 

района.

ЖИЗНИ

СОВЕТОВ

ИНИЦИАТИВА 

ПОЛУЧАЕТ ПОДДЕРЖКУ

Облисполком и облсов- 
проф одобрили инициативу 
бригад водителей автоко
лонны № 1235 областного 
транспортного управления, 
возглавляемых А. В. Заха
ровичем и Ю. И. Овсянни
ковым.

Включившись в социали
стическое соревнование за 
достойную встречу XXV 
съезда КПСС, коллективы 
этих бригад взяли повы
шенное обязательство по 
перевозке зерна и других 
сельхозпродуктов урожая 
1975 года, решили приме
нять новые прогрессивные 
формы грузоперевозок, ис
пользуя все технические 
возможности автомобилей с 
прицепами.

Облисполком и облсоц- 
проф предложили меры по 
широкому распространению- 
этого почина передовых во
дителей.

ДЕПУТАТСКИЕ

ДЕЙСТВУЮТ

ГРУППЫ

В Томске создано 43 де
путатских группы, многие 
из них начали активную 
деятельность среди избира
телей.

Депутатская группа при 
ГРЭС-11, которую возглав
ляет депутат городского Со
вета А. М. Сидоров, взяла 
под контроль благоустрой
ство улиц Енисейской, име
ни Шевченко, Комсомоль
ского нррспркта, а , также 
работу ЖКО предприятий и 
домоуправлений по подго
товке жилого фонда к зиме.

Депутатская группа при 
кондитерской фабрике «Кра
сная звезда», которой руко
водит депутат Советского 
районного Совета Р. К. Без- 
щекова, изучает организа
цию торговли хлебом, ово
щами, продовольственными 
товарами в своем микрорай
оне. С помощью народных
избранников здесь активи
зировалась работа с детьми 
и подростками.

М. ШТЕРН.

ЖИЛЫМ ДОМАМ -

долгий ВЕК

Сессия Советского рай-
онного Совета депутатов 
трудящихся утвердила план 
мероприятий по выполне
нию наказов избирателей. .

Депутаты и приглашен
ные на сессию руководите
ли предприятий, жилищно- 
коммунальных органов, ак
тивисты уличных, кварталь
ных и домовых комитетов 
горячо обсуждали также во
прос о сохранности жилого 
фонда.

На сессии подвергнуты 
критике руководители пред
приятий и ведомств город
ских ремонтно-строитель
ных управлений, городского 
и районного яшлуправле- 
ний за низкое качество ре
монта и эксплуатации жи
лого" фонда.

/
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н а  р е м о н т е
Вот уже два года ведут

ся работы на Белом озере. 
Хотелось бы, чтобы газета 
рассказала, что там делает
ся и как будет выглядеть 
это место отдыха томичей.

В. ДИБИЧА, 
г. Томск.

Много лет служил сквер 
«Белое озеро» горожанам. 
Здесь, в тени приозерной ро
щи, возят в колясках малы
шей, гуляют после работы. 
Озеро в центре Томска — 
живописная достопримеча
тельность. Но пришла пора, 
когда Белому озеру понадо
билась помощь человека. 
Что-то случилось с водой: она 
почернела, зацвела, караси, 
водившиеся раньше в изоби
лии, исчезли.

— Наш отдел получил зада
ние от управления городско
го коммунального хозяйства 
на составление проекта пол
ной реконструкции Белого 
озера, — рассказывает заме
ститель начальника отдела 
благоустройства и дорог ин
ститута «Томскгражданпроект» 
Г. Я. Мирунко.—Заказчик по
ставил условие: вычистить озе
ро, привести в порядок — то 
есть укрепить берега, озеле
нить территорию, поставить 
павильоны отдыха, торговые 
точки, предусмотреть детские 
площадки.

Белое озеро обязано свое

му существованию ключам, но 
когда в прошлом году строи
тели откачали воду, вычерпа
ли накопившуюся грязь, ока
залось, что ключи иссякли. 
Как быть? Засадить котлован 
деревьями, устроить здесь 
спортивную площадку? Гор
исполком принял решение 
оставить озеро. Теперь оно 
будет искусственным, то есть 
наливным. Проектировщики 
сейчас разрабатывают проект 
наполнения и подпитки водое
ма речной, технической во
дой. Поставлена задача: вер
нуть озеру былую чистоту, а 
горожанам создать максимум 
удобств.

— Главный вход в сквер, 
как и раньше, будет с улицы 
Пушкина, — показывает на 
плане Г. Я. Мирунко. — Ши
рокая аллея ведет к летнему 
кинотеатру, дальше бетонные 
ступени ведут к воде. По бе
регу водоема — газоны, заса
женные кустарниками и де
ревьями. Г азоны пересекают
ся во всех направлениях до
рожками, возле которых сто
ят скамейки. Будет здесь лет-

н*-з кафе, павильон для отды
ха. Радость у детей вызовет 
площадка для игр с качеля
ми, песочницами, грибками, 
качалками.

Архитекторы предусмотре
ли все, чтобы этот уголок жи
вой природы з центре города 
по-прежнему радовал томи
чей. Общая сметная стои
мость работ, как сообщили в 
горисполкоме, свыше трехсот 
тысяч рублей. Как же идет 
строительство?

Скажем сразу — неважно. 
На сей день освоено около 
семидесяти тысяч. Это почти 
за два года. Если такими тем
пами будет дальше идти ре
конструкция, то окончание на
мечается в конце будущей пя
тилетки.

Генеральный подрядчик
объекта — дорожно-строи
тельное управление № 1 гор- 
дорремстройтреста. Сейчас на 
Белом озере нет ни одного 
рабочего. Почему? Замести
тель начальника ДСУ-1 В. С. 
Галай объясняет: «Нет рабо
чих чертежей на дополнитель
ное задание». Так ли? «Нет,—

отвечает Г. Я. Мирунко. — 
Семьдесят процентов доку
ментации готово, генподряд
чик не забирает ее. Можно 
вести планировку сквера, озе
ленение».

Но дорожников как-то по
нять можно — летом у 
них горячая пора, масса объ
ектов. За Белым озером • за
креплено одно из, крупней
ших предприятий города — 
объединение «Сибкабель». 
Оно помогает финансировать 
реконструкцию. Думается, ка
бельщики могли бы помочь 
навести порядок в сквере, 
организовать массовые суб
ботники сзоих рабочих и жи
телей массива, который рас
полагается вокруг сквера.. На
стоящим организатором ре
конструкции не стал еще, к 
сожалению, и Ленинский рай
исполком.

Сквер «Белое озеро» пере
живает второе рождение. Хо
телось бы, чтобы оно закон
чилось быстрее.

А. СТАРОБИНЕЦ, 
каш нештатный коррес

пондент.

ТВОРЧЕСКИЕ ПОРТРЕТЫ-

Двенадцать часов.;. Иду в 
театр, чтобы взять интервью 
у народной артистки СССР, 
лауреата Государственной 
премии Л. П. Сахьяновой. 
Она там уже с десяти — на 
уроке.

Открываю дверь в репети
ционный зал. Удивительно, 
знаю балерину вот уже два 
десятилетия и каждый раз 
при встрече с нею радостно 
Изумляюсь изяществу ее об
лика, сотворенного прекрас
ным скульптором — танцем.

Хруцкость и сила.... Ис
кренность и артистизм, 
негромкий, затаенный. Не 
случайно, любимый писа
тель балерины — Чехов.

Ларисе Петровне пред
стоят трудные дни — твор
ческий вечер и запись на 
телевидении «Красавицы 
Ангары». Поэтому сразу за
даю главный вопрос:

— Скажите, пожалуйста, 
что Вы считаете самым 
важным для того, чтобы 
танцовщица стала балери
ной?

Сахьянова отвечает сра
зу, очень убежденно и, как 
всегда, лаконично:

— Индивидуальность. 
Сейчас техникой владеют 
ишлгце. Возросла общая и 
хореографическая культура. 
А индивидуальности редки 
по-прежнему...

Как хорошо, что ча
стые гастроли в нашем горо
де театра оперы и балета 
Бурятии дают возможность 
соприкоснуться с индивиду
альностью Сахьяновой. Ее 
часто называют «бурятской 
Улановой». Проникновенный 
лиризм, мягкость и чистота 
линий, певучие руки, му
зыкальность —- все для 
Одетты. Марии. Но балери
на танцует и Зарему. Редко 
кому из исполнительниц 
удавалось воплотить на сце
не белую и алую розы «Бах
чисарайского фонтана». За
тем—пламенная Лауренсия 
(в одноименном балете со
ветского композитора
А. Крейна).

— Я до сих пор люблю 
эту свою героическую пар

тию, — говорит Лариса Пет
ровна. — Ее напряженный 
драматизм, упругую энергию 
ее пластики, героический 
накал страстей — Лаурен
сия призывает народ к вос
станию. Сейчас я в этом 
ключе решаю финал «Гая
нэ»...

Диапазон артистки велик. 
Но есть в ее сценических 
созданиях нечто общее, сахь- 
яновское — человечность. 
Любовь к людям — главная 
тема ее творчества.

Первая профессиональная 
балерина Бурятии, воспи
танница Московского хорео
графического училища, впи
тавшая культуру советского 
балетного искусства, она — 
первая исполнительница 
многих ролей на родной 
сцене. Дочь члена партии 
большевиков с 1916 года 
М. М! Сахьяновой, по логи
ке нашей жизни, по логике 
своего характера стала Ла
риса Петровна активным об
щественным деятелем Буря
тии и первым художествен
ным руководителем Бурят
ского хореографического
училища. Первой из ар
тистов своей республики 
вместе с постоянным партне
ром — народным артистом 
РСФСР лауреатом Госу
дарственной премии П. Т. 
Абашеевым она гастролиро
вала недавно в Италии и 
Японии.

— Наш успех в этих стра
нах я объясняю прежде все
го огромным интересом к 
культуре Советского Союза, 
любовью к нашей великой 
Родине.

— Вы по праву являетесь 
первой балериной бурятской 
балетной труппы, признан
ной «звездой» советского 
хореографического искус
ства. 370, наверное, трудно, 
быть всегда на такой высо
те?

Сахьянова неожиданно 
для меня удивляется:

— Что вы, я никогда на 
такой высоте себя не ощу
щаю. Мне кажется, у меня

Ч У Ю
все получается недостаточ
но хорошо.

— Меня сейчас особенно 
заботят новые партии, — 
говорит Лариса Петровна.— 
Мне очень хотелось их по
казать томичам, но, к сожа
лению, они не вошли в гаст
рольный репертуар.

В какой-то степени этот 
пробел восполнил творче
ский вечер балерины. Премь
еру «Кармен-сюиты» Ж. Би
зе — Р. Щедрина театр по
казал во время предыдущих 
гастролей. Сейчас мы увиде
ли новую редакцию этой по
становки — более стройную, 
лаконичную. Теперь внима
ние зрителей сосредоточено 
на раскрытии внутреннего 
мира героев. Л. Сахьянова 
предложила свою трактовку 
образа Кармен. Ее героиня 
не сверкает улыбками, не 
стремится нравиться. С са
мого начала она живет в 
свосм мире, полном ожида
ния большого, единственного 
чувства. Встреча с Хозе 
(партнером исполнительни
цы был ее ученик ■— спо
собный выпускник Бурят
ского хореографического 
училища, заслуженный ар
тист республики А. Пав
ленко) показалась Кармен 
встречей с любовью. Но да
же в самые трепетные мгно
вения адажио с Хозе Кар
мен— Сахьянова одинока. 
И вот в ее судьбу врывается 
долгожданная истинная лю
бовь к Тореро (заслуженный 
артист Бурятской АССР 
Б. Васильев). Хозе стал ей 
чужим. При виде его Кар
мен—Сахьянова делает еле 
заметное движение, и оно 
красноречивее многих тан
цевальных монологов. Кар
мен, какой мы увидели ее 
исполнении Л. Сахьяновой, 
— на редкость целомудрен
ный, цельный характер. 
Впечатляет сцена с черным 
плащом: сначала предчувст
вие, затем осознание гряду
щей гибели и выбор ее как 
единственного способа от
стоять верность себе, а зна
чит — верность любви. В

: м м

■

р е *

финале — и борьба за свое 
чувство, и сострадание к 
Хозе. Так главная тема 
творчества балерины осве
щает финал. . «Кармен-сюи
ты». , .

И по контрасту — бабоч
ка Китри (яДон-Кихот»:, ком-, 
позит.ор 'Мийкус). Для юной 
Китри в исполнении Сахья
новой жизнь —- праздник. 
Легкая, веселая, простодуш
ная, дна дитя пестрой, шум
ной уличной толпы.

Когда балерина стояла на 
сцене с цветами в руках, а 
зал все аплодировал и апло
дировал, я . вспомнила, ' как 
в конце нашего разговора в 
репетиционном зале Л. П. 
Сахьянова подошла к станку 
и стала снова и снова от
делывать какое-то сложное 
движение. В этом, как мне 
кажется, одна из разгадок 
обыкновенного чуда — были 
о том, как бурятская девочка 
стала известным деятелем 
советского хореографическо
го искусства.

С. САПОЖНИКОВА.
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...Сколько он помнит се
бя, все вокруг пели. Хорошо 
пел отец, которого обяза
тельно стремились пригла
сить на любую свадьбу. Пела 
мать. Что же удивительного, 
что и маленький Лхасаран 
тоже запел! Запел раздоль
ную песню арата, когда вме
сте со своими сверстниками, 
верхом на мохнатой лошадке 
или на верблюде, он  ̂ пас 
стада в родной Агинской сте
пи, что в Читинской области.

С тех пор всю его жизнь 
сопровождает песня. Он про
должал петь, учась в школе 
в Улан-Удэ, потом — в го
родском Доме пионеров. 
Здесь его услышал человек, 
угадавший в нем будущего 
вокалиста. Так молодой

Лхасаран Линховоин стал 
артистом Бурятского' му
зыкально-драматического те
атра.

— Уже первая моя боль
шая роль — в пьесе «Сын 
народа» об одном из первых 
бурятских революционеров, 
.— вспоминает народный ар
тист СССР Лхасаран Лин- 
ховои.н, — была с песней. И 
вторая роль — Бабжи-бату- 
ра, героя народных ле- 
генд, — тоже. Это были мои 
первые шаги. А затем в на
шем театре стали понемно
гу ставить классику. И пе
редо мной раскрылся уди
вительный и прекрасный 
мир...

В классических операх 
Л. Линховоин пел сначала 
те партии, что называют ма
ленькими. Зарецкий в «Ев
гении Онегине». Вагнер в 
«Фаусте». Ловчий в «Ру
салке». Но уже тогда ему 
предрекали большое буду
щее. Поэтому Лхасаран 
Лодонович в 1946 году ока
зался слушателем студии 
при Московской консервато
рии, а в 1949 году стал сту
дентом Ленинградской кон
серватории по классу про
фессора И. И. Плешакова. 
Еще учась, он уже пел за 
рубежом, участвуя в первых 
Всемирных фестивалях мо
лодежи и студентов в Бер
лине и Праге. А в 1954 го
ду вернулся, окончив кон
серваторию, в Улан-Удэ, в 
родной театр, ставший к то
му времени оперным...

Больше сорока оперных 
партий, спетых в произведе
ниях русской и зарубежной 
классики, в советских и 
бурятских национальных 
операх. Гастрольные мар

шруты, пролегшие через 38 
стран Европы, Азии и Аф
рики. Высокое звание на
родного артиста страны. И 
широчайшая популярность у 
любителей музыки — на 
родине и за рубежом. Вот 
что смог записать себе в ак
тив Лхасаран Линховоин на 
рубеже своего пятидесятиле
тия.

— Только мы, томичи, 
помним рас в партиях самого 
разного плана и репертуара 
— от героической, фигуры 
Сусанина до зловеще-гро
тескного дона Базилио. Что 
же Вам ближе всФго как ар
тисту, как певцу?

Лхасаран Лодонович отве
чает сразу:

— Русская классика. Не 
только бородинский Кончак, 
как многие думают, а имен
но вся оперная классика 
русских композиторов. Ведь 
она неразрывно связана с 
великой русской литерату
рой. А мир Пушкина, мир 
образов Лермонтова, Тол
стого, Чехова — этот мир 
окружал меня с детства. 
Ведь отец долгие годы пре
подавал русский язык и 
литературу в бурятских 
школах. Можно сказать, что 
я вырос на русской клас
сике.

Артист говорит, и вспо
минаются его неповторимые 
создания: Борис Годунов,
величественный и жалкий, 
благородный Сусанин, траги
ческая фигура Мельника...

В Лхасаране Линховоине 
счастливо соединились та
лант большого оперного пев
ца и талант драматическо
го актера. Вот почему, гово
ря о его работах, трудно от

делить вокал от сценическо
го воплощения образа. Это 
— нерасторжимое единство, 
которое так часто является 
лишь недостижимым идеа
лом даже для одаренных 
оперных певцов. Поющим 
актером остается Лхасаран 
Лодонович и на концертной 
эстраде. Это мы еще раз 
ощутили на творческом ве
чере артиста, состоявшемся 
недавно в зале областного 
драматического театра.

Удивительна магическая 
власть большого , таланта! 
Почти не пользуясь средст
вами внешнего выражения — 
мимикой, жестами, артист 
на наших глазах перевопло
щался то в трагического ге
роя А. Даргомыжского из 
песни «Старый капрал», то 
в гордого и несчастного 
Фиеско из оперы Дж. Верди 
«Симон Бокканегра». То 
вдруг становился лукавым 
Лепорелло, с наслаждением 
перечисляющим любовные 
победы своего господина... 
С глубоким проникновением 
в дух лирики П. И. Чайков
ского спел Л. Л. Линховоин 
его романсы «Ночь», «Мы 
сидели с тобой». Звучали 
русские народные песни, 
произведения советских ком
позиторов.

Лхасаран Линховоин нахо
дится в расцвете творческих 
сил, в зените своего яркого, 
и самобытного таланта. Вы
движение его за концертные 
программы последних лет на 
Государственную премию 
СССР — вполне заслужен
ная дань признательности 
артисту за его замечатель
ное, глубоко гуманистиче
ское искусство.

Б. БЕРЕЖКОВ.

Вся элита НХЛ
ВАШ ИНГТОН, 21 августа . 

(ТАСС). И звестие о намечае
м ы х по ед и нках  си льней ш их 
со ве тски х  ком анд ЦСКА и 
«Кры лья Советов» с вось
м еркой  ведущ их клубов 
НХЛ вызвало огро м н ы й  и н 
терес у лю бителей х о кке я  
в Северной А м ерике . С опер
ничать  с советским и  спо рт
сменами готовится  вся х о к 
кейная элита Северной Ам е
р и ки .

Два года подряд право 
назы ваться сильнейш ей в 
НХЛ завоевы вает ком анда 
«Ф иладельф ия флайерс».

Три человека определяю т 
лицо ком анды  — тренер 
Ф ред Ш еро, вратарь Берни 
Парент и центрф орвард 
Бобби К л ар к. Ш еро первы м  
из нэстав 'ников  НХЛ сде
лал уп о р  на ко л л е кти в н ую  
и гр у  и по лн ую  сам оотдачу 
всех без и скл ю ч ен ия  и гр о 
ков ком анды . Ф иладельф ий
цы и гр а ю т  «от обороны ». 
Их го л ки пе р  Парент сейчас 
си льней ш ий  в НХЛ. К а п и 
тан ком анды  К л а р к  уча ст 
вовал в «Серии» 1372 года, 
тогда он был совсем моло
дым хо кке и сто м , подаю щ им  
надежды, ныне вы рос в 
больш ого мастера.

«Филадельф ия ф лайерс» 
— одна из наиболее ж е ст 
к и х  ком анд НХЛ, «флайер- 
сы» не прочь за п у га ть  пр о 
ти вн и ко в . Чего стоят то л ько  
прозвищ а н е ко то р ы х  и гр о 
ков: «лрсь» — Д ю пон , «ди
ки й  пес» — Келли, «кувал 
да» — Ш ульц.

В ны неш нем  финале К уб 
ка  Стэнли ф иладельф ийцам 
противостоял кл уб  «Буффа
ло сейбрс». С тихия этой 
молодой ком анды  — ви хре 
вые а та ки . В ее составе и г 
рает самое яр кое  а т а ку ю 
щее трио ка н а д ско го  х о к 
кея — знам енитая «ф ран
ц узска я  связка» Рене Ро
бер — Ж иль Перро — Р ик 
М аотин.

С писок «звезд» в «М он
реаль канадиенс» длиннее, 
чем у лю бого д р уго го  к л у 
ба. Это вратарь Кен Д рай- 
ден. за щ и тн и ки  ата кую щ е го  
плана Ги Л апойнт и С е ти
Савар, ф орварды Пит Ма- 
ХОЕ'ЛИЧ, И вэн ^
Стив Ш атт, >как Лемэр'.

-Сорнуайе,

З аканчивается процесс 
смены поколений  в «БссГон 
брю инс» и «Ч икаго  б лэк 
хо укс» , которы й  на время 
вывел эти им ениты е кл уб ы  
из сп и ска  гл авн ы х претен
дентов на лавры  НХЛ.

Лидер нападения в Ч и ка 
го — ветеран Стэн М и кита , 
лучш ие  дни которо го  поза
ди. Но прекрасн ая  т е хн и ка , 
отличное видение поля, х о к 
кейная м удрость позволяю т 
ему оставаться одним из 
си льней ш их форвардов про
ф ессионального х о кке я .

Каж д ы й  год перед нача
лом сезона специалисты  на
зы ваю т в числе ф аворитов 
ком анд у «Н ью -Й орк рейнд 
жере». Два си л ьн ы х врата
ря — Эд Д ж аном ин  и 
Ж иль Виллемю р, один из 
л уч ш и х  за щ и тн и ко в  лиги  
Брэд П арк, нападаю щ ие 
Род Ж ильбер, Ж ан Рателл, 
Уолт Т ка ч у к , Д ерек Сэндер
сон м огли бы у кр а си ть  
лю бую  ком анд у НХЛ. Не
с ко л ько  не хватает ко м а н 
де характера , что мешает 
н ь ю -й о р кско м у  кл уб у  до
биваться успе хов  в ф иналь
ной стадии борьбы  за К у 
бок Стэнли.

Еще два года назад сосед 
«рейнджерсов» — «Нью- 
Й о р к  айлендерс» — был 
сам ым  слабым клубом  в 
НХЛ. Но ум елы й подбор 
талантливой  молодежи из 
ю н о ш е ски х  ком анд Канады 
и приглаш ение  н е ско л ь ки х  
о п ы тн ы х  ветеранов сдела
ли свое дело. «Золуш ка» — 
т а к  назы ваю т сейчас эту 
ком анду, пр етерпевш ую
столь б ы струщ  трансф орм а
цию , — играет с о гром ны м  
энтузи азм о м , ко то р ы й  к  то 
му ж е  имеет и прочное ос
нование — м ощ ную  оборо
ну.

О тличительная черта
«П иттсб ург пи нгвине»  —  
взры вны е а таки  нападаю 
щ их.

Новый рекорд 
Фаины Мельник

ЦЮРИХ, .21 августа. 
(Корр. ТАСС). Москвич
ка Фаина'Мельник уста
новила на • проходящих 
здесь легкоатлетических 
соревнованиях новый ми
ровой рекорд в метании 
дирка, послав снаряд на 
70 метров 20 сантимет: 
ров.

Фаина улучшила при
надлежавшее ей же выс
шее достижение на 80 
сантиметров.

Это — десятая поправ
ка, внесенная Фаиной 
Мельник в таблицу ми
ровых рекордов, начиная 
с 18 августа 1971 года.

С о зд а н ы  х о р о ш и е  п р е д п о с ы л к и
ХЕЛЬСИНКИ, 21 авгу

ста. (Корр. ТАСС). Заклю
чительный акт Совещацця 
по безопасности и сотрудни
честву в Европе имеет ог
ромное значение для укреп
ления мира и сотрудничест
ва между народами, заявил 
корреспонденту ТАСС пре
мьер-министр Финляндии 

.Кейо Лийнамаа. Учитывая 
роль Европы в мире, можно 
сказать, что сдвиги на евро
пейском континенте окажут

положительное влияние на 
международную обстановку, 
послужат стимулом к раз
витию сотрудничества в 
других районах^земного ша
ра.

Яркий пример результа
тивности стремлений, выра
женных Совещанием по бе
зопасности и сотрудничеству 
в Европе, — отношения 
между Финляндией и Совет
ским Союзом, подчеркнул 
К. Лийнамаа. Эти отноше
ния имеют давние традиции.

Недавно мы отмечали 20- 
летие подписания соглаше
ния о научно-техническом 
сотрудничестве между на
шими странами, но сотруд
ничество активно развивает
ся и в других областях. Ши
рокие культурные связи 
обогащают жизнь наших на
родов. Сотрудничество спо
собствует экономическому 
развитию и расширению 
торговли между двумя 
странами.

В Ы С Т У П Л Е Н И Е  
Г. В И Л Ь С О Н А
ЛОНДОН. 21 августа. 

(ТАСС). Премьер-министр 
Англии Г. Вильсон вы
ступил по радио и телевиде
нию с обращением к стране, 
в котором призвал англичан 
поддержать правительствен- 

! ную программу по борьбе 
с инфляцией. Этим выступ
лением он официально от
крыл кампанию в поддерж
ку так называемых «анти
инфляционных мер», основ
ной смысл которых сводит, 
ся к ограничению заработ
ной платы трудящихся в те
чение 12 месяцев.

Г. Вильсон признал, что в 
настоящее время безработи
ца угрожает ертням тысяч 
англичан и перспективы

улучшения экономического 
положения страны остаются 
призрачными, пока про
мышленно развитые страны 
(капиталистические —
прим, ред.) не выйдут из 
самой сильной депрессии и 
безработицы со времени 
тридцатых годов.

Выступление премьер- 
министра, отмечает печать, 
приурочено к предстоящему 
конгрессу БКТ, объединяю
щего свыше 10 миллионов 
рабочих и служащих. Кон
гресс должен будет оконча
тельно определить отноше
ние рабочего класса Англии 
к «антиинфляционным ме
рам».

Банкротство японских фирм
ТОКИО, 21 августа.

(ТАСС). Токийский суд 
объявил сегодня банкротом 
одну из крупных японских 

|судоходных компаний
:<Ояма канун». Невршлачен- 

| ный долг компании составил 
15 млрд. иен. Ранее о сво

ем крахе сооощила судоход
ная фирма «Тэрукуни», 
долг которой был 10 млрд, 
иен.

Всего только в июле фи
нансовый крах, вызванный 
глубокой экономической де
прессией в стране, потерпе
ли 947 японских компаний.

ПРЕДСТАНУТ 
ПЕРЕД СУДОМ

БИСАУ, 21 августа. 
(ТАСС). 188 агентов распу
щенной португальской поли
тической охранки ПИДЕ и ее 
пособников из раскольниче
ской политической группи
ровки «гвинейское демокра
тическое движение?» пред
станут перед судом военного 
трибунала Республики Гви- 
неи-Бисау. Как сообщает 
местная газета «Но пинча», 
все эти лица, задержанные 
при активном содействии 
населения, обвиняются в 
проведении во время суще
ствования колониального 
режима массовых репрессий 
против мирных жителей, а а 
также деятельности, направ
ленной на срыв прогрессив
ных преобразований в стра
не.

Создана комиссия по ко
ординации работы военных 
трибуналов. В нее входят 
представители судебных 
властей, правительства, ар
мии. В работе комиссии бу
дут также участвовать чле
ны исполкома борьбы афри
канской Партии независи
мости Гвинеи и островов Зе
леного Мыса.

З А Я В Л Е Н И Е  А Л В А Р О  К У Н Ь Я Л А

ЛИССАБОН, 21 августа. 
(ТАСС). Португальская ре
волюция в опасности. Нель
зя терять, времени. Все си
лы, заинтересованные в раз
витии революционного про
цесса, должны объединить
ся, чтобы дать решительный 
бой силам контрреволюции, 
стойко защищать демократи
ческие свободы, другие за
воевания революции и обес
печить процесс, , который 
приведет к созданию демо
кратической Португалии, 
развивающейся в направле
нии социализма, заявил Ге
неральный секретарь Пор
тугальской коммунистиче
ской партии Алваро Куньял.

Выступая на пресс-конфе
ренции, руководитель порту
гальских коммунистов ска
зал, что кризис, переживае
мый революцией, с каждым 
днем все более обостряется, 
становится все более опас
ным.

Народное и демократиче- 
I ское ■ движение подрывается 

раскольнической деятельно
стью руководства соцпартии, 

которое в борьбе против 
революционных и прогрес
сивных сил имеет союзни- 

I ков в лице внутренней реаж- 
: ции и иностранного импери

ализма. Ухудшается эконо
мическое положение, усили
ваются социальные труд
ности в стране. В рядах 
вооруженных сил укрепляют 
свое влияние реакционные и 

(консервативные элементы, 
увеличиваются трудности 
процесса деколонизации , в 

| Анголе и на Тиморе.
Контрреволюция уже вы- 

i шла на улицы, она атакует 
через бреши, открытые ру- 

jководителями соцпартии и 
консервативными военными 

] кругами, использует ан
тикоммунистическую кампа- 

[ нию и конфликты между си
лами, которые в той или

иной степени участвуют в 
революционном процессе.

Защита демократии, лик
видация фашистских органи
заций и банд, эффективная 
гарантия использования с во 
б о д  и прав граждан, продол
жал Алваро Куньял, та
ковы первостепенные сроч
ные задачи, от выполнения 
которых зависит сохранение 
свобод, спасение революции.

Генеральный , секретарь 
ПКИ указал далее, что ре
волюционные силы, как 
гражданские, так, и воен
ные, решительно выступают 
против фашистского наси
лия, в защиту свобод, за 
преодоление кризиса и 
дальнейшее развитие рево
люционного процесса.

Революционные силы, 
подчеркнул Алваро Куньял, 
в состоянии сдержать и лик
видировать наступление ре
акции. Но для этого совер
шенно необходимо срочно 
найти решение ряда основ
ных проблем кризиса, начи
ная с проблемы политиче
ской власти.

Нынешний политический 
кризис, отметил Генераль
ный секретарь ПКП, наибо
лее сильно проявляется в 
ДВС, которое. ослаблено 
внутренними противоречия
ми и разногласиями. Су
ществует реальная опас
ность исчезновения ДВС 
как прогрессивного, передо
вого движения, следствием 
которого может стать преоб
ладающее влияние в воору
женных силах консерватив
ных офицерских кругов, вы
ступающих против ДВС.

В случае возникновения 
такого положения вооружен
ные силы могли бы в корот
кий срок превратиться в ору̂  
дне контрреволюций. Как и 
прежде, сказал Алваро 
Куньял, Движение вооружен
ных сил совершенно необ
ходимо для защиты и га

рантии демократических за
воеваний и революционного 
процесса 25 апреля, для уп-] 
рочения завоеваний рево
люции, продолжения рево- я 
люционного курса Прртуга-|| 
лии.

Руководитель португаль
ских коммунистов указал I 
далее на необходимость j 
поддержки нынешнего пра
вительства премьер-ми-1
нистра Васку Гонсалвиша. г 
Он подчеркнул, что Порту- j 
гальская компартия готова 
участвовать в поисках путей j 
разрешения кризиса и ук- j 
репления сотрудничества 
между революционными си-j 
лдми.

Алваро Куньял высказал
ся за расширение выступле
ний народных масс против j 
реакции и фашизма, в за
щиту находящихся под уг-| 
розой демократических сво-, 
бод и единства ДВС, Он 
подчеркнул, что обеспече
ние демократических сво
бод и революции может быть 
достигнуто созданием широ
кого и мощного народно-де
мократического социалисти
ческого фронта, сотрудниче- ‘ 
ством прогрессивных пар
тий, сплочением сил проф-1 
союзов, массовых организа
ций, укреплением органи
зованности рабочего класса 
и народных масс, союза на- 
роднбго движения и Движе-  ̂
ния вооруженных сил.

Кризис, сказал в заклю
чение Алваро Куньял, мо
жет быть преодолен в ре
зультате решительной борь
бы с контрреволюцией, про
ведения таких революцион
ных мер, как национализаг 
ния, аграрная реформа, со
здание общественного строя 
с широкими демократиче
скими свободами, осущест
вление глубоких экономиче
ских и социальных преобра- j 
зоваиий, открывающих путь; 
к социализму.

П о л о ж е н и е  в Б а н г л а д е ш
ТОКИО, 21 августа. 

(ТАСС). По сообщениям 
информационных агентств, 
президент Бангладеш Кхан- 

j дакер Муштак Ахмед обра
тился к населению с посла
нием, в котором говорится, 
что после государственного 
переворота 15 августа «вся' 
полнота власти перешла в 
руки главы государства». 
Действие ряда статей кон
ституции приостановлено. 
Президент наделяется те
перь правом определять .ус
ловия военного положения, 
которое по-прежнему остает
ся в силе, а также учреж
дать трибуналы для суда

«над лицами, нарушивши
ми предписания военного 
положения».

Радио Дакки сообщает, 
что в составе нового прави
тельства Бангладеш посты 
министра обороны и минист
ра внутренних дел занял 
президент К. М. Ахмед, 
министра иностранных дел 
— Абу Сайед Чоудри (в 
прошлом первый президент 
Бангладеш), министра фи
нансов — Азизур Рахман 
Мал лик, занимавший 'этот 
же пост в прежнем прави
тельстве.

К. М. Ахмед принял вер
ховного комиссара Индии в

Бангладеш С. Сена. В тот | 
же день он принял посла* 
США в Бангладеш Д. Бо- 
стера.

ДЕЛИ, 21 августа. I 
(ТАСС). Как сообщает изда
ющаяся в Калькутте газета 
«Амрита базар патрика», во 
время государственного пе
реворота в Бангладеш 15 
августа, помимо Мудшибура 
Рахмана, в Дакке были уби
ты секретарь правящей кре
стьянско-рабочей народной 
лиги Бангладеш Фазлул ( 
Хак Мони, генеральный сек
ретарь студенческой лиги I 
Шахидул Ислам и генераль-г 
ный секретарь молодежной j 
лиги Тофаил Ахмед.

«
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В цехе детской игрушки 
Томской мебельно-зеркаль
ной фабрики изготавливают 
много полюбившихся ребя
там деревянных игрушек: 
здесь Чебурашка, Мальвина 
и другие герои детских кни
жек. Есть в цехе и сувенир
ный участок.

Много труда и выдумки 
вкладывают в новые образ
цы художники фабрики 
Н. Зинченко и Н. Лукмано
ва. Обе они — выпускницы 
Загорского художественного 
училища. В новом году по 
образцам, созданным ими, 
будут выпускаться «Три по
росенка», сувениры «Добро 
пожаловать!», «Россиянка», 
пособие для счета. Все они 
утверждены художествен
ным советом.

НА СНИМКЕ: Н. Зинчен
ко за работой.

Фото В. Казанцева.
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П Е Р В О К Л А С С Н И К И  
И... ЭЛЕКТРОТЕХНИКА

Первого сентября 338 учащихся начальных классов 
томской средней школы № 34 сядут за парты, оборудо
ванные динамической системой обучения. Программиро
ванное обучение школьников в нашей стране практикует
ся уже давно. Однако составление карточек, на которых 
ученик из нескольких различных ответов на вопрос дол
жен выбрать единственно правильный, занимало очень 
много времени. Ленинградские учителя разработали ди
намическую систему обучения, при которой учитель име
ет возможность создать подвижную запрограммирован
ную ситуацию и контролировать ее при помощи уст
ройств обратной связи и специального табло.

Преподаватель электротехники школы № 34 М: М. 
Гудимов заинтересовался этой работой ленинградцев, не
сколько усовершенствовал ее, и теперь в школе по ней 
станут заниматься все классы, в том числе и первокласс
ники. Новой системой в школе уже оборудованы 25 
учебных кабинетов. Много здесь и других технических 
устройств, помогающих учебному процессу.

Г. СМИРНОВ.

Репортаж Р а д у г а  н а  э к р а н е
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Звонки начинаются с 
утра, еще перед откры
тием филиала № 1 Том
ского телевизионного 
ателье:

— Пришлите, пожа
луйста, мастера. Цвет
ной телевизор «Радуга»..^ 
Недавно приобрели, и 
вот — пропало изобра
жение...

— Адрес? — уточняет 
старший механик Влади
мир Борило. — После 
одиннадцати кто - будет 
дома? Ждите.

Бывает до четырнадца
ти звонков.

Цветное телевидение в

Томске существует «офи
циально» с начала года. 
В мае началась продажа 
телевизионных приемни
ков («Электрон», «Ре
корд», «Радуга». Есть 
еще «Рубин», но он в 
Томск пока не поступал). 
Продавцы предваритель
но прошли техминимум в 
Новосибирске.

Владимир Августино
вич Борило, начальник 
филиала Js6 1 (Иркут
ский тракт, 178) —- опыт
нейший мастер черно-бе
лого телевидения и пер
вый специалист в Томске 
по цветным телеприемни

кам. Он побывал на 
двухнедельных курсах в 
Москве.

Полученными навыка
ми и знаниями Борило 
щедро поделился со сво
им помощником Алек
сандром Безруких.

— Саша — талантли
вый мастер и прекрас
ный товарищ. Сейчас он 
в отпуске, приходится 
одному вертеться.

Да, Владимиру Авгу
стиновичу сейчас нелег
ко: с утра работа в ате
лье (с той техникой, что- 
на дому не поддается «ле
чению»), затем поездки

по вызовам, а вечером— 
приборостроит е л ь н ы й 
техникум. Последний 
курс, скоро дипломирова- 
ние...

— Тесновато тут, — 
оглядывая комнату, за
ставленную радио- и те
леаппаратурой, говорит 
он с досадой. — Специ
альный «цветной» фили
ал предусмотрен в новом 
доме по Иркутскому 
тракту, 102. Дом давно 
заселен, а «наше» поме
щение все еще заколоче
но досками... И такая 
мелочь: дверь у нас уз
кая, телевизоры не про

тискиваются, несколько 
месяцев просим- переде
лать... Извините — зво
нят... Слушаю. Плохой 
цвет: а антенна? Вот на 
комяатную-то пока и не 
берет, мощность сигнала 
слабовата — через Кеме
рово принимаем. Устано
вят вам наружную антен
ну, запишите телефон...

Мастеру некогда. Идет 
работа — интересная, 
творческая. Нельзя ска
зать, что качество и на
дежность цветных теле
визоров низки. Просто 
дело новое, выявляются 
дефекты — и производ
ственные, и «благоприоб
ретенные». Но служба 
гарантийного ремонта 
в надежных руках.

Т. ЮРИН.

У Л И Ц А  И М Е Н И  Т О М И Ч А
Имя Героя Советского 

Союза Феоктиста Трифонова 
известно не только на ро
дине — в Томской области. 
В годы Великой Отечествен
ной войны сибиряк сражал
ся с немецко-фашистскими 
захватчиками. За мужество 
и отвагу, проявленные при 
освобождении города бело
русских нефтяников Речицы, 
Родина присвоила ему зва
ние Героя Советского Союза. 
Здесь в одном из ожесточен
ных сражений при форсиро
вании Днепра Феоктист Ан

дреевич погиб в неравной 
схватке с коварным врагом. 
Герой похоронен в Речице, 
в городском сквере над се
дым Днепром.

Речичане свято хранят' 
память об отважном сыне 
русского народа, отдавшем 
свою жизнь за освобождение 
Белоруссии от фашистов. На 
могиле героя установлен 
обелиск, на постаменте кото
рого всегда живые цветы. 
Имя Ф. А. Трифонова носят 
многие пионерские дружины 
городских школ. В Речиц- 
ком краеведческом музее и в

городском парке созданы га
лереи Героев Советского 
Союза, совершивших подви
ги в боях за освобождение 
города. Среди них на почет
ном месте — портрет ваше
го земляка Феоктиста Ан
дреевича Трифонова.

Чтобы увековечить память 
героя, Речицкий городской 
Совет депутатов трудящих
ся присвоил его имя одной 
из центральных улиц города.

А. ЛЕВИЦКИИ, 
корреспондент газеты 

«Днепровец».

ПРОПАГАНДИСТЫ ПРЕКРАСНОГО
Более восьми лет на фа

культете общественных про
фессий пединститута сущест
вует отделение истории му
зыки, занимающееся по про
грамме, близкой к програм
мам историко-музыкальных 
курсов консерваторий и учи
лищ. За эти годы из кружка 
любителей музыки. делаю
щего первые робкие шаги, 
ofделение превратилось в 
крепкую творческую органи
зацию. Задача отделения —• 
подготовить высококвалифи
цированного любителя му
зыки, способного вести фа
культативные занятия в 
школе и музыкально-пропа
гандистскую работу в своем 
городе или селе. Будущие 
учителя становятся и 
пропагандистами музыкаль
но-эстетических знаний.

В миКувшем учебном го

ду участники отделения про
читали 200 лекций, в том 
числе 50 — в районах обла
сти. В июне на заседании 
межведомственного коорди
национного совета по идей
но-эстетическому воспита
нию учащихся работа лекто
ров отделения получила вы
сокую оценку.

Мы не хотим делать из 
будущих учителей эстетов- 
гурманов. Мы стремимся 
подготовить комсомольцев— 
пропагандистов нашей худо
жественной идеологии. Вот 
почему планы работы от
деления являются составной 
частью планов работы пар
тийного бюро института. И 
когда участники отделения 
проводят в институте вечера, 
посвященные Глюку, Шопе
ну или музыке в годы Вели
кой Отечественной войны, то 
они знают, что выполняют

важные партийные поруче
ния. По инициативе парт
бюро отделение подготовило 
цикл лекций «Композиторы 
— .бойцы Великой Отечест
венной войны», посвящен
ный 30-летию Победы над 
фашизмом. Лекции эти поль
зовались большой популяр
ностью в самой разнообраз
ной аудитории.

В новом, учебном году 
участники отделения подго
товят новые циклы публич
ных лекций. Один из них — 
«Тема партии и образ ком
муниста в русской и совет
ской музыке». Он посвя
щается XXV съезду КПСС. 
Другой — «Мастера Боль
шого театра СССР» — по
священ 200-летию ведущего 
театра страны.

Ю. ЕЛЬЦОВ, 
член партбюро педин

ститута.

Н А  С Т О Л  Г О Р О Ж А Н
Свежие овощи и фрукты 

поступают в магазины Том
ского горплодоовощторга 
из республик Средней Азии, 
Молдавии, Краснодарского 
края, а также из совхозов 
Томского района. Свежей 
капустой из среднеазиатских 
республик магазины торга 
начали торговать еще в 
мае, и сейчас ее продано на
селению уже более 1.000 
тонн. .

Уже. продано населению 
областного центра 300 тонн 
яблок из Краснодарского

Дороги
электродвигателей

В десятки зарубежных 
стран идут электромоторы с 
томской маркой. Только за 
последние -дни с завода 
«Сйбэлектромотор». отпра
вились крупные партии дви- 

; гат.елей различных модифи- 
‘ наций в Чехословакию и 
1 Иран,- Югославию и Фин

ляндию, Алжир и Индию,
. в ряд других зарубежных 
. государств.

В :эти дня томские элект
ромоторы направлены также 
в Челябинск, Сызрань, Ба- 

г рановичи, Абакан, Новоси
бирск и другие города стра
ны.

В. ФЕДОРОВ.

края, 108 тонн груш из 
Молдавии, 860 тонн поми
доров из Средней Азии. В 
связи с жарким летом арбу
зы, дыни и виноград по
ступают не в сентябре, как 
прежде, а в августе. Уже 
прибыло 100 тонн дынь из 
Туркмении, виноград.

Всего по договорам конт
рактации горплодоовощ- 
торг должен еще получить 
600 тонн дынь, 1.000 тонн 
арбузов, 530 тонн слив, 500 
■пнн груш, 300 тонн поми
доров.

. ■><?
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Основным местным по
ставщиком овощей являет, 
ся пригородная фирма «То
мич». В этом году хозяйст
ва фирмы обязаны поста
вить магазинам торга 15 
тысяч тонн различных ово
щей. Правда, фирма пока 
не торопится с выполнени
ем своих обязательств.

Таковы перспективы снаб
жения города витаминными 
продуктами.

3. БАСАЛАЕВА, 
заместитель директора 

горплодоовощторга.

*
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За юбилейный 
манометр

На Томском мано
метровом заводе раз
вернулось соревнова. 
ние за выпуск 20-мил
лионного манометра 
за пятилетие, прошед
шее от XXIV до XXV 
съезда КПСС. Его 
должны собрать ' 20 
февраля 1976 года. 
На заводе разработа
ны условия соревно
вания, согласно кото
рым право изготовле
ния юбилейного при
бора .предоставляется 
лучшим рабочим, а 
сборки — лучшей’ 
бригаде. Сейчас под
водятся декадные ито. 
ги этого соревнования, 
а по итогам месяца 
коллективу, занявше
му первое место, будут 
вручены вымпел и де
нежная премия. Брига
да, завоевавшая право 
на сборку 20-миллион
ного манометра, полу
чит вымпел на вечное 
хранение,
В. БРЕСТОВИЦКАЯ.

Томский дебют
Недавно любители 

балета явились свиде
телями дебюта моло
дого солиста Государ
ственного ордена ' Ле
нина Бурятского те
атра оперы и балета 
заслуженного артиста 
Бурятской АССР 
Юрия Муруева. На 
томской сцене моло
дой артист впервые 
выступил в роли Спар
така в одноименном 
балете А. Хачатуря-, 
на. Яркое темпера
ментное исполнение 
этой партии — свиде
тельство растущего 
мастерства артиста, 
знакомого томичам и 
по предыдущим встре
чам с театром Буря
тии.

Зал тепло встретил 
новую работу молодо
го танцовщика;

Н. ЮРЧЕНКО.

N «х ф Ж

АЖНОЕ событие про
изошло в Кожевникове 
16 августа. Торжест

венным митингом отметили 
его жители открытие нового 
районного Дома культуры. 
В просторном зале на 600 
мест с широкой сценой, в 
фойе — всюду радуют глаз 
строгие линии интерьера, 
современная отделка.

В постройке этого здания, 
которое возводила ПМК-821 
треста «Томсксельстрой», 
принимали участие подраз
деления управления «Хим-

Н о в о с е л ь е  Р Д К

строй». Потому первый кон
церт в новом Доме культу
ры дали строители. Обшир
ный зал был полон. Сводный 
концерт подразделений
«Химстроя» прошел с боль
шим успехом. Особенно теп
ло были встречены солисты 
— машинист управления ме
ханизации, неоднократный 
лауреат фестивалей народно

го творчества Владимир Ти
мофеев, работник МСУ-74 
Алексей Попчинекин, а так
же танцевальная группа под 
руководством Ивана Кор
ниенко.

А. КРЫЛОВ.★ * *
НА СНИМКЕ: новый Дом 

культуры в Кожевникове.
Фото В. Алексеева.

Б У Д Е Т  Ф А Б Р И К А  С В И Н И Н Ы
Работники Томского отде

ления института «Сибгипро- 
сельхозстрой» приступили к 
разработке проекта крупней
шего свинокомплекса на 108 
тысяч голов. Это предприя
тие, которое должно быть 
построено возле деревни Ко- 
пыловки Томского района, 
будет давать 13 тысяч тонн 
свинины в год. В состав

комбината входят два боль
ших репродукционных кор
пуса и два откормочных, 
племенная ферма, котель
ная и много других сооруже
ний. Предусматривается 
строительство сложных очи
стных сооружений и водо
забора из р. Киргизки, для 
чего на ней будет, сооруже
на плотина. При комбинате

появится жилой поселок со 
всеми культурно-бытовыми 
учреждениями.

^Технико - экономические 
обоснования проекта уже 
защищены в Госплане и 
Госстрое СССР. Возведение 
комбината должно начаться 
в 1977 году.

П. АЛЕКСАНДРОВ.

;
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ТЕ А ТР Н И Ш

Лида И вченко закончила  десятый класс В ы сокоярской  сред
ней ш кол ы  Парабельсгкого района. После экзам енов отды ха
ла у родителей в деревне Пчелке. Купалась, загорала, готови 
лась для поступления в институт .

И вот однаж ды  в реке Андарма (в двух  кил ом етрах от 
П челки) девуш ка обнаруж ила необычной ф ормы кость . 
Возмож но, это зуб. Вес его 3,5 килограм м а. Но чей? На этот 
вопрос, ответа нам пона н и кто ^н е  дал. Вот сн им о к зуба. Ря
дом с ним коро бка  спиче к.

Н/ СЕМЕНОВ.

ПОСЛЕДНИЕ ДНИ 
ГАСТРОЛЕЙ

ГОСУДАРСТВЕННОГО 
ОРДЕНА ЛЕНИНА 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И 

БАЛЕТА
БУРЯТСКОЙ АССР

23 августа  в пом ещ ении  д р а
м ати ческого  теат р а  — п р ем ь е 
ра «Л ю бовный напиток»  (ко
м и ч еск ая  оп ера в 2-х д ей ст
виях).

Н ачало — в 19 час. 30 мин.

23 августа  — х у д о ж еств ен 
ны й ф и льм  «Бобби» (две серии) 
— 18, 21.

ш т ш

П оследние дни гастрол ей  
М осковского ци рка. А ттр акц и 
он «Атлет и львы».

Н ачало —  в 16, 19-30.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
Ш и рокоф орм атн ы й  цветной 

худож ествен н ы й  ф ильм  «Вин- 
нету — сын И нгу-Ч уна» .—* 9,
13- 20, 17, 20-20. «Вероника» — 12-10.

имени М. ГОРЬКОГО
«П ривидения в зам ке Ш пес- 

сарт» — 8-35. 40-30, 12-25,
14- 20, 16-15. «Привет, артист!»

18-10, 20, 21-50. «Когда сны 
сбы ваю тся» — 8-40, 10-20,

13-40, 15-20, 17, 18-40,
------- - . 22. З ал  ки н охрон и ки .
М ультсб орн и к N° 31 — 9, 12
13-30, 15, 16-30, 18, 19-30, 21.
Киноальм анах «Звездочка»
№ 8 — 10-30.

«ОКТЯБРЬ»
«Когда сны не . сбы ваю тся»

— 8-40. 10-15, 11-50, 13-25, 15,
. 18-10, 19-40, 21-20. «При- 
артист!»  .-г* 9, 12-30, 14-15, 
--45, 19-30, 2.1-15. «Дер

зость» — 10-40.
имени И. ЧЕРНЫХ

«Счастливо, М ануэла!» — 9, 
12-30, 14-15, 16, 17-45. 19-30,
21-15. «Три ореш ка  для Зо
л уш ки »  — . 10-45.

не
12,20-20

16-35
вет,
16, 17

«СИБИРЯК»
«Счастливо, М ануэла!» — 11

12-4.0, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21. 
«Совсем пропащ ий»  — 9-20.

«ПИОНЕР»
«Сусанна и волш ебное ко л ь 

цо» — 9, 10-40, 12-20, 14, 15-40. 
«П ечки-лавочки» —■' 17-°0
19-20, 21-20.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Бобби» (две серии) — 12, 
15, 18, 21. «Озорные братья» —10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«М осква — Кассиопея» — 
11. 13, 15. «В садник с м олни
ей в р уке » , — 17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Долина» — 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«К а к  у кр а с ть  миллион» (две 
серии) — 17-30, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«В садник с молнией в руке»  
— 15, 17, 19. «Еще раз про лю 
бовь» — 21.

Т Ш

СУББОТА, 23 августа  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
9.00. П рограм м а п ередач . 

9.05. Цв. «П есня-75». 9.35.
«Б ольш е хор о ш и х  товаров». 
.10.05. «Для вас, родители». 
10.35. Цв. Ч ем пионат СССР по 
ф утболу . «С партак» — «Д ина
мо» (Киев). 11.20. Цв. «АБВГДей^ 
ка» . 11.50. Н овости. 12.00. Му
з ы к а л ь н а я  п р о гр ам м а «У трен
н яя  почта». 12.30. «Здоровье». 
13.00. Цв. М ультф ильм . 13.30. 
Цв. «П лам я душ и своей» . К 
40-летию  стах а н о в ск о го  д в и ж е
ния. 14.40. Ф ильм  — детям . 
«Б елы й  ф лю гер» . Х удож ест
вен н ы й  ф и льм . 16.00. Цв. «В 
м ире ж и вотн ы х» . 17.00. «Му
зы к а л ь н ы й  к ал ен д ар ь» . 17.30. 
«В ремя». 18.00. Цв. П рем ьера 
тел еви зи о н н о го  м у зы кал ьн о го  
ф и л ьм а  «Р ож д ен и е  танца». 
19.25. Цв. «П есня-75». 19.55.
А. П апаян . «Да, мир п ер ев ер 
нулся» . П рем ьера т е л е с п е к т а к 
ля. 21.20. Цв. «В аш е м нение». 
22.30. Цв. « Р асск азы  о х у д о ж 
н и ках » . Н ародны й худ ож н и к  
СССР А. П ластов. П ередача 
1-я. 23.00. «В ремя». 23.30.
«Д оэзия». К. В анш енкин . 00.00

«ПОРЫВ».
Фото Н. Кашлявика.

Ш А Г И  
ЧЕРЕЗ РЕКИ

Завершены основные
строительные работы на 
двух мостах, находящихся 
на магистральной автодоро
ге Томск — Болотное. Эти 
мосты через реки Кузьмин- 
ку и Черную сооружала 
группа работников мостопо. 
езда № 804 под руковод
ством прораба В. Н. Доро
хина.

Мосты будут сданы в по
стоянную эксплуатацию од
новременно с доротой.

М. ЯКОВЛЕВ.

А Д Р-ЕС 
БЕТАТРОНА -  
БАРНАУЛ

Барнаульский котельный 
завод — крупнейшее пред
приятие этого профиля в 
стране. Здесь выполняется 
много ответственных зака
зов. На Заводе широко при
меняются, методы неразру
шающего контроля продук
ции при помощи приборов, 
созданных учеными Томско
го политехнического инсти
тута.
, На днях в лаборатории 

разработки ускорителей 
НИИ электронной интро
скопии при ТПИ завершено 
сооружение нового бетатро
на для барнаульских ко
тельщиков. Этот ускори
тель мощностью в 35 мил
лионов эле^рощвольт раз
работан под руководством 
заведующего лабораторией 
И. К. Васковского. Непо
средственные исполнители 
темы — научные сотрудни
ки А. Ф. Булаев, Г. А. Ку
ницын и В. М. Морозов.

Бетатрон обладает улуч
шенными параметрами —. 
большой мощностью, на
дежностью в работе и про
стотой в управлении.

На днях ускоритель будет 
отправлен в Барнаул,

Г. СЕМЕНОВ.

Зам редактора 
М, В. МАЛЬЦЕВ.

— 00.35. Цв. М еж дународны й 
ф ести в ал ь  тел ев и зи о н н ы х  про- 
грам м  «Р адуга» . АРЕ.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

17.00. Для детей . М ульт
ф и льм ы . 17.20. Д о к у м ен тал ь
ны е тел еф и л ь м ы  «К расны е 
зе р н а  К улунды », «Н аш и отцы ». 
18.00— 18.50. «В стречи  с м асте 
рам и  сцены ». « З асл у ж ен н ы й  
ар ти ст  РСФСР А лексан д р  Ми
х ай л о в и ч  И ванов-К рам ской . 
Т елеф и льм -кон ц ерт. (ЦТ).

МЕНЯЮ благоустроен
ную комнату в г. Новокуз
нецке на любую комнату в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
телефон № 2.64-71.

К оллектив Томского отде
лен и я и н сти ту та  «Энерго- 

•сетьпроект». в ы р а ж а е т  гл у 
бокое со б о л езн о ван и е  н а
ч а л ьн и к у  вы ч ислительн ого  
ц ен тра ЬО. Н. Б елоусову  по 
поводу см ер ти  е г о ' м атери

БЕЛОУСОВОЙ 
А лександры  Н иколаевны .
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